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Novas tecnologias vão integrar 
transporte urbano em Manaus

Pessoas em situação de rua 
terão atendimento no centro

AM tem 18,2 mil estudantes 
com atraso no FIES

Novas ferramentas 
serão agregadas ao 
transporte coletivo 
da capital 

Novas tecnologias que irão 
monitorar o itinerário dos 
ônibus, fluidez nas vias e 
melhorias que irão bene-

ficiar os usuários do transporte 
urbano da capital, foram apre-
sentadas à Prefeitura de Manaus, 
durante reunião realizada na ma-
nhã desta quinta-feira, 10/3, en-
tre representantes do Instituto 
Municipal de Mobilidade Urba-
na (IMMU), e das empresas que 
integram o Acordo Operacional 
de Transporte Coletivo (Acop). O 
encontro aconteceu na sede do 
Acop, no Centro.

“São novas ferramentas que 
vão ser agregadas ao sistema 
de transporte coletivo de Ma-
naus em busca de soluções 
que possam ser aplicadas para 
a melhoria do transporte e be-
neficiar os usuários. É um novo 
sistema que vai dinamizar os 
trabalhos entre a prefeitura e 
as empresas que prestam ser-
viço no sistema”, informou o 
vice-presidente de Transportes 
do IMMU, Alexandre Frederico, 
que participou da reunião, jun-
tamente com a equipe técnica 
da autarquia municipal.

O Sindicato das Empresas de 
Transportes de Passageiros do Es-
tado do Amazonas (Sinetram), en-
tidade fiscalizadora do Acop, tem 
realizado investimentos para que 
as empresas apresentem qualida-
de no serviço de transportes, além 
de monitorar os terminais, plata-
formas e apresentar um serviço de 
qualidade nos coletivos urbanos aos 
usuários com a finalidade de promo-
ver viagem segura, carros em boas 

As novas tecnologias  a serem incorporadas no sistema de transporte foram apresentadas à Prefeitura de Manaus 

Implurb estudo melhor local

Prefeitura Débitos

Começou nesta semana a 
renegociação de débitos com 
o Fundo de Financiamento 
Estudantil (FIES). O Amazo-
nas tem 18.216 estudantes 
universitários em situação de 
inadimplência há mais de 90 
dias, segundo o Ministério da 
Educação (MEC). É o maior 
número entre os estados da 
região Norte do Brasil.

Em todo o país, o financia-
mento para o ensino superior 
atende mais de 2,4 milhões 
de estudantes universitários, 
sendo que 927.344 estão em 
situação de inadimplência há 
mais de 90 dias. Quem lide-
ra o ranking nacional é São 
Paulo, com 264,8 mil pessoas 
em dívida, seguido por Minas 
Gerais (86,8 mil), Bahia (69,8 
mil) e Rio de Janeiro (65,3 mil).

De acordo com o MEC, os 
estudantes que possuem 
contratos firmados até 31 de 
dezembro de 2017 e que es-
tão com parcelas em atraso 
há mais de 90 dias, con-

siderando a data da publi-
cação da Medida Provisória 
(30/12/2021), já podem rea-
lizar a solicitação na Caixa ou 
Banco do Brasil.

Para ter o nome retirado dos 
cadastros restritivos de cré-
dito, os beneficiários deverão 
pagar o valor da entrada no 
ato da renegociação, corres-
pondente à primeira parcela. 
O valor mínimo da prestação é 
de R$ 200. A operação poderá 
ser realizada integralmente 
nos canais de atendimentos 
disponibilizados pelos agen-
tes financeiros.

Para dívidas com mais de 
360 dias de atraso, a MP 
prevê descontos de 92% 
para inscritos no CadÚnico 
e Auxílio Emergencial, o que 
representa cerca de 548 mil 
estudantes inadimplentes, e 
86,5% para os demais, 524,7 
mil estudantes. Além disso, 
o saldo remanescente po-
derá ser parcelado em até 
dez vezes.

DIlvUGAçãO SEMCOM

PREFEITURA DIvUlGAçãO

Para atender pessoas em si-
tuação de rua, as Secretarias 
Municipal da Mulher, Assistên-
cia Social e Cidadania (Semasc) 
e o Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Implurb), 
fizeram ontem (10) uma vistoria 
no centro histórico em áre-
as que podem servir de ponto 
de apoio para atendimento e 
sensibilização da população  
em vulnerabilidade.

Com base no mapeamento 
realizado para dar suporte aos 
projetos do “Nosso Centro”, lan-
çado pelo prefeito David Almeida, 
o diretor-presidente do Implurb, 
engenheiro Carlos valente, e a 
secretária da Semasc, Jane Mara 
Moraes, visitaram possíveis lo-
cações para abrigar estruturas 
provisórias que vão servir para 
atender com alimentação e hi-
gienização, além de oferecer mais 
dignidade às pessoas que hoje 
ocupam as praças da Matriz e 
dos Remédios e o Paço Municipal.

“Identificamos, pelo serviço de 
abordagem social, um contin-
gente grande de pessoas em 
situação de rua no Centro. Com 
o Implurb estamos buscando 
um local onde possamos ins-
talar uma base provisória, com 
o uso de contêineres, para que 
sirva de atendimento a essa po-
pulação. As pessoas receberão 
orientação quanto aos seus di-
reitos, terão os dados inseridos 
no Cadastro Único e receberão 
alimentação e serviços de higie-
nização, troca de roupa, banho, 
e o que mais for necessário para 
garantir sua reinserção no con-
vívio com a família e a sociedade 
em geral”, explicou a secretária.

A Secretaria Municipal do 
Trabalho, Empreendedorismo e 
Inovação (Semtepi) também será 
acionada para que possa oferecer 
vagas de inserção aos trabalha-
dores, no mercado profissional e 
possíveis cursos de capacitação.

Dados oficiais do Cadastro 

Único indicam que existem 857 
pessoas em situação de rua na 
capital. A proposta com a loca-
ção de um atendimento especí-
fico no Centro é levar o serviço 
mais próximo a quem necessita e 
identificar se esse contingente é 
maior do que os números oficiais.

Última hora
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condições de circulação e verificar 
se os motoristas estão cumprindo  
os itinerários.

“Nós vamos investir muito em 
tecnologias e com a parceria da 
Prefeitura de Manaus, o novo 
sistema já é capaz de identificar 
quais são as linhas mais fortes 
em questão de demandas e re-
forçar a rota e com mais carros 

para que os usuários fiquem o 
menor tempo possível esperando 
os ônibus”, salientou o gerente 
do Acop, Tárcio Marques.  

Comunitários
Na semana passada a prefeitura 

discutiu melhorias no transpor-
te urbano com comunitários da 
rodovida BR 174. No encontro, o 

vice-presidente de Transporte do 
IMMU, Alexandre Frederico, desta-
cou a importância do contato direto 
com os comunitários.“Recebemos 
aqui, comunitários dos ramais da 
BR-174 e ouvimos solicitação so-
bre os serviços de transportes que 
ainda não tínhamos conhecimento. 
Em função disso, recebemos estas 
reivindicações para avaliarmos. Em 

alguns casos, reconhecemos a ne-
cessidade de fazer algumas inter-
venções. A prefeitura tem atendido 
essas comunidades em sua infraes-
trutura e, com as novas vias, pode-
mos atender outras comunidades 
com o transporte público”, explicou..

As solicitações das comunida-
des serão analisadas pelo setor 
técnico do IMMU.



Opinião 3

Contexto
contexto@emtempo.com.br

 

Manaus, sexta-feira 11 de março de 2022

O maior partido
Com 81 parlamentares em 

suas fileiras, o União Brasil é 
o partido com o maior número 
de deputados na Câmara Fe-
deral, à frente do PT, segundo 
colocado, com 53. 

O União terá quase R$ 800 
milhões de Fundo Eleito-
ral para distribuir entre os 
seus candidatos nas eleições  
deste ano.

Deputados elogiam 
Em discurso da tribuna da 

Assembleia Legislativa (Ale-
am), o deputado estadual 
Belarmino Lins (Progressis-
tas) elogiou o presidente Jair 
Bolsonaro por ter aceitado 
reeditar, a pedido do gover-
nador Wilson Lima, o decreto 
que reduz em 25% a alíquota 
do IPI.

“Parabenizo Bolsonaro pelo 
olhar diferenciado ao Ama-
zonas e por ter atendido ao 
apelo do governador Wilson 
Lima, já que o decreto causa-
va desassossego pelos pre-
juízos que poderia provocar 
à Zona Franca de Manaus 
e à população amazonense”, 
manifestou Belão.

Além do líder progressista, 
também o deputado Adjuto 
Afonso (PDT) destacou a re-
edição do decreto cuja nova 
versão deixará de fora os pro-
dutos fabricados na ZFM am-
parados pelo PPB (Processo 
Produtivo Básico).

“Sensibilidade” 
Fiel escudeiro do presi-

dente Jair Bolsonaro (PL) 
no Parlamento Estadual, o 
deputado Delegado Péricles 
foi outro que elogiou o chefe 
do Palácio do Planalto por 
ter concordado em reeditar 
o decreto que reduz em 25% 
o IPI.

“Destaco a sensibilidade 
do presidente Bolsonaro em 
deixar de fora do decreto os 
produtos da Zona Franca de 
Manaus”, disse o parlamentar.  

Novos investimentos 
No entender do governa-

dor Wilson Lima, os incen-
tivos fiscais da ZFM não se-
rão eternos, mas a transição 
do atual modelo para novas 
matrizes econômicas exige 

planejamento com ações de 
parceria do Amazonas com o  
Governo Federal.

 

As ações planejadas, con-
forme o mandatário, envol-
vem, por exemplo, a explora-
ção sustentável do potássio 
em Autazes, do gás natural 
em Silves e a bioeconomia. 

 

“A gente não pode prescin-
dir da ZFM. A gente só pode 
começar a fazer um processo 
de transição quando a gente 
tiver algo que garanta com-
petitividade para as empresas 
e os empregos de quem está 
na Zona Franca de Manaus”, 
pontuou Wilson.

“Vagabundos”
As fortes críticas do depu-

tado estadual Sinésio Cam-
pos (PT) contra o prefeito 
de Iranduba, Augusto Ferraz, 
viralizaram nas redes sociais, 
onde internautas fazem coro 
aos ataques disparados pelo 
líder petista da tribuna da 

Assembleia Legislativa na 
quarta-feira (09).

Em Moção de Repúdio, Si-
nésio exigiu providências da 
Comissão da Mulher da Ale-
am acerca de Ferraz que, no 
Dia Internacional da Mulher, 
destratou um grupo de pes-
soas, a maioria mulheres, em 
plena via pública na cidade  
de Iranduba.

Conforme Sinésio, o prefei-
to classificou os manifestan-
tes de “vagabundos”.

Potássio pode passar
 Conforme o líder do governo 

na Câmara Federal,  deputado 
Ricardo Barros (PP-PR), o PL 
191/2020, que flexibiliza as 
regras para exploração mi-
neral em terras indígenas na 
Amazônia, tem tudo para ser 
aprovado na próxima semana.

 

Barros garante que a ban-
cada governista no Congres-

so está unida para aprovar a 
matéria, apesar da pressão 
em contrário de grupos am-
bientalistas.

Autazes aguarda 
Se o PL passar, o Gover-

no Federal estará livre para 
autorizar a extração das re-
servas de potássio, que se-
riam usadas para abastecer 
a indústria de fertilizantes  
do país. 

A grande jazida situada em 
Autazes, no Amazonas, será 
uma das prioridades do pre-
sidente Bolsonaro.

Indígenas  
As dificuldades para a ex-

ploração de potássio na re-
gião de Autazes não podem 
ser atribuídas apenas à ques-
tão indígena.

Para o deputado Serafim 
Corrêa, “a exploração de sil-
vinita tem alto custo porque 
o Linhão de Tucuruí terá que 

ser estendido até Autazes”.
No caso do Linhão, o pro-

blema maior é que a empresa 
concessionária responsável 
por levar o Linhão de Manaus 
para Tucuruí  está exigindo da 
ANEEL um realinhamento de 
preço de R$ 1,5 bilhão.

Paiva reconduzido
O defensor público geral, 

Ricardo Paiva, foi recondu-
zido, na quarta-feira (9), ao 
cargo destacando os avanços 
da Defensoria Pública do Es-
tado do Amazonas (DPE-AM) 
nos últimos dois anos.

A solenidade ocorreu no 
Teatro Amazonas, no Centro 
de Manaus. 

Auxílio-Gasolina
Por 61 votos a 8, o Senado 

aprovou ontem o projeto de 
lei que altera a política de 
preços da Petrobras e cria 
uma conta de estabilização 
de tarifas, o “Auxílio-Gasolina.

 Bombardeado pela equipe 
econômica do ministro Pau-
lo Guedes, o “Auxílio” terá 
um custo da ordem de R$ 
3 bilhões, contemplando os 
beneficiários do programa 
Auxílio Brasil. 

A proposta ainda passará 
pelo crivo da Câmara dos De-
putados.

Na estratosfera
Ontem, a Petrobras elevou 

os preços dos combustíveis 
à estratosfera.

A estatal aumentou em 
18,7% o preço da gasolina e 
em 24,9% o preço do diesel 
nas refinarias, a partir desta 
sexta-feira (11). 

O gás liquefeito de petróleo 
(GLP) também aumentou 16%.

Ficha Limpa
O Supremo Tribunal Fede-

ral rejeitou uma ação que 
trata do tempo de inelegibi-
lidade em casos de conde-
nação definitiva pela Lei da 
Ficha Limpa. 

Os ministros não chegaram a 
uma conclusão sobre o mérito 
da ação, e o parecer foi proferido 
por questões processuais.

Revoada de prefeitos e ex-prefeitos 
para o União Brasil de Wilson Lima
Com o ingresso do governador Wilson Lima no União Brasil, prevê-se uma grande 

revoada de prefeitos para o novo partido do chefe executivo estadual, segundo 
apurou a coluna junto a políticos ainda filiados ao PSC, mas que deverão seguir o 
governador na mudança de legenda.

Atualmente, o PSC, ex-partido de Wilson, possui 13 prefeitos que, agora, vão se 
mudar para o União juntamente com prefeitos e ex-prefeitos de outras legendas 
que desejam acompanhar o governador.

O União também será forte na Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), de-
vendo se transformar na maior bancada da Casa, conforme conversas e articulações 
em marcha. Ontem, quatro deputados disseram à coluna que estão propensos a 
aderir ao União.

À ação deflagrada na manhã de ontem pela Secretaria de Se-
gurança Pública do Amazonas (SSP-AM), no centro de Manaus, 
para identificar e combater a prática de prostituição e exploração 
sexual de crianças e adolescentes. A ação foi deflagrada após um 
mapeamento realizado pela Secretaria de Estado de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidadania (Sejusc). Ao todo, mais de dez hotéis 
foram fiscalizados e dois interditados.

A postos de gasolina em Manaus que ajustaram preços ontem após 
anúncio de reajuste às refinarias, feito pela Petrobras. O Instituto de 
Defesa do Consumidor do Amazonas (Procon-AM) iniciou logo em se-
guinda programação de fiscalizações por conta da nova alta dos valores 
dos combustíveis no Estado. Nos primeiros postos visitados pelos fiscais, 
foi constatada a venda de gasolina por até R$ 7,49, no entanto o reajuste 
ocorrerá a partir de hoje, sexta-feira (11).

TARCíSIO HEDEN/SSP-AM DILvUGAçãO

DILvUGAçãO

Aplausos Vaias
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ZFM - o susto passou

JESUS E OS JORNALISTAS 

Carmen Novoa

Mais uma vez, o modelo Zona Franca de Manaus sobreviveu a 
uma das mais ferozes tempestades já fabricadas contra os in-
centivos fiscais que lhe são concedidos pelo Governo Federal ao 
longo de 55 anos. Mais uma vez o modelo escapou ileso, salvo da 
beira do precipício pela habilidade e pelo prestígio do governador 
Wilson Lima junto ao presidente da República, Jair Bolsonaro.

Na tarde de quarta-feira (09), em reunião no Palácio do Pla-
nalto, Bolsonaro acatou as justas ponderações do governador em 
defesa do modelo e, na presença do ministro da Economia, Paulo 
Guedes, prometeu mudar os termos do famigerado decreto que, 
ao reduzir a alíquota do Imposto sobre Produtos Industrializados 
(IPI) em 25% em todo o país, feria de morte a competitividade 
das indústrias instaladas na ZFM.

Bolsonaro tranquilizou Wilson Lima garantindo total segurança 
aos produtos fabricados no Parque Industrial de Manaus (PIM), de-
vidamente contemplados com o Processo Produtivo Básico (PPB), 
que não vão mais ser penalizados pelo decreto a ser reeditado. 

As garantias dadas a Wilson tiveram o testemunho do em-
presário Antônio Silva, presidente da Fieam, além do coronel 
Alfredo Menezes, do ex-deputado federal Alfredo Nascimento, 
do titular da Sefaz, Alex Del Giglio, e do coordenador do Comitê 
de Assuntos Tributários Estratégicos do Governo do Amazonas 
(Cate), Nivaldo Mendonça.

Mas, os louros dessa importante vitória também se devem à 
luta de todos os membros da bancada federal do Amazonas no 
Congresso Nacional, que pelejaram para que o triunfo acontecesse, 
resultando na intocabilidade das vantagens comparativas da ZFM 
prorrogadas até 2073 pela Emenda Constitucional 83/2014, com o 
aval do Congresso Nacional. Um direito constitucional que o Go-
verno Federal precisa respeitar como quem respeita uma cláusula 

Dias atrás comemorou-se o 
dia do jornalista que em mi-
nha opinião devia ser bem mais 
festejado. A própria mídia a in-
dicada para promover as home-
nagens em torno do dia. Afinal, 
quem nos propicia o saber das 
atualidades se não a imprensa? 
Isso vem desde a época dos 
pregões (aqueles a berrarem 
notícias fresquinhas nas esqui-
nas) ou mais manauaramente, 
desde a época da sirene do Jor-
nal do Comércio conclamando a 
todos a se postarem frente ao 
prédio na Av. Eduardo Ribeiro 
e lerem o noticiário impresso 
colocado na parede como um 
cartaz de cinema. Em verdade 
em verdade digo meu leitor per-
sistente, desde 1979 colaboro 
com meus artigos nos jornais 
de Manaus. Já fui vizinha de 
página lado a lado da Dinah Sil-
veira de Queiroz (da Academia 
Brasileira de Letras), de Mário 
Ypiranga, do Anthístenes Pin-
to, do Pe. Nonato Pinheiro, do 
Narciso Lobo. Bom, mas falava 
que o dia do jornalista devia ser 
mais comemorado: Com pales-
tras onde jornalistas de reno-
me apresentariam os códigos 
deontológicos do comunicador 
e suas normas éticas como 
criadores de opinião pública. 
O jornalismo sério precisa dessa 
demonstração de idoneidade 
e de eticidade. Como no caso 
do diário norte-americano “Los 
Angeles Times” ao despedir su-
mariamente o fotógrafo Brian 
Walski porque havia retocado 
uma foto instantânea sobre a 
guerra do Iraque, a fim de pro-
vocar “maior dramatismo”.

O mesmo aconteceu no New 
York Times, um repórter ilus-
trou sua matéria sobre Sartre 
com uma foto deste, no entanto 
Sartre tinha entre os dedos um 
cigarro. O jornalista querendo 
ser politicamente correto ti-
rou o cigarro. Ficou uma foto 
estranhíssima. E New York o 
suspendeu dos trabalhos por 
duas semanas. O Papa Francis-
co agradeceu aos profissionais 
de comunicação pela coragem 
e determinação por mostrar 
as realidades do planeta es-
sencialmente em tempos de 
pandemia e injustiças no texto 
o papa escreveu que “se hoje 

o mundo conhece a difícil con-
dição das minorias perseguidas 
os abusos contra os pobres 
e tantas guerras esquecidas 
e que alguém sentiu a curio-
sidade e a paixão de noticiar 
essas realidades”, o Papa Fran-
cisco disse ainda “seria uma 
perda não só para informação 
mas para a sociedade e pra 
democracia se faltasse vozes  
dos jornalistas”.

Como teóloga lembro que Je-
sus e S. Paulo foram grandes 
comunicadores. O segundo a 
utilizar o Areópago da Grécia 
para transmitir aos pagãos a 
mensagem cristã (a mídia é o 
areópago do 3º milênio). O outro 
comunicador, Jesus, transmitia 
sua mensagem usando os pés 
e a língua e sempre a caminho. 
E segundo o exegeta francês 
Gerard Rosé, Jesus falava que o 
evangelho devia ser proclama-
do “sobre os telhados”. E não é 
difícil perceber nestas palavras 
o apelo para utilizar todos os 
meios de comunicação dispo-
níveis. Na época usava as es-
tradas de vilarejos, as casas de 
família, as margens dos lagos, a 
sinagoga, durante as refeições, 
as colinas... No entanto Jesus 
usava “técnicas” de comuni-
cação como as parábolas, as 
metáforas, as hipérboles, por 
exemplo, a trave no olho ou o 
camelo que passa pelo buraco 
de uma agulha (agulhas eram 
chamadas as portas estreitís-
simas à entrada de Jerusalém). 
As parábolas então são uma 
narrativa por imagens de suma 
importância pra comunicar um 
ensinamento, ou seja, o estilo 
de Cristo era o do envolvimento 
com sua narrativa. Desperta-
va o interesse. Suas parábolas 
provocavam seus interlocuto-
res sem que estes o percebes-
sem. Essa era a técnica sábia 
do comunicador Jesus, além 
do “facere et docere” (fazer e 
ensinar) e da coerência de suas 
palavras com sua vida. Um mé-
todo mass media atravessando 
séculos! As portas estreitíssi-
mas dos camelos à entrada de 
Jerusalém. Constroem essas 
portas, pessoas de baixo es-
calão e as de alto escalão. Não 
se pode confiar nem em a  e 
nem b. Na atualidade.

“Continuem se prevenindo e não deixem de se vacinar” 
Ministro Ibaneis Rocha, governador do DF, após revogar a obrigatoriedade no uso de máscaras

PGR foi alvo de ataque criminoso de hacker
A área de TI (tecnologia da informação) da Procuradoria Geral da República conseguiu bloquear um 

ataque de hacker derrubando seu próprio sistema, por razões de segurança. O criminoso instalou re-
motamente “robôs” em servidores de países distantes, para de lá simular grande volume de acessos e, 
assim, identificar vulnerabilidades com o objetivo de invadir o sistema. A tentativa ocorreu na manhã 
de quarta (9), mas, no mesmo dia, à tarde, o sistema voltou a funcionar.

Tentativa inédita
Nunca houve tentativa as-

sim contra o sistema da PGR, 
cujos cuidados com segurança 
são intensos e diferentes dos 
demais órgãos públicos.

Orquestrado?
A PGR avalia se o ataque foi 

ação isolada ou orquestrada. 
Afinal, como disse uma fonte 
interna, “há hackers de Estado 
e os ‘independentes’”...

O ‘tesouro’ da PGR
O caso provocou grande pre-

ocupação porque na PGR há 
informações sensíveis, inclu-
sive processos que tramitam 
em segredo de Justiça. 

Outro lado do mundo
Desta vez, o ataque se deu 

por meio de um fluxo inco-
mum de acessos provenien-
tes de servidores da Rússia e  
da China

Maioria dos brasileiros é 
contra a pena de morte

Pesquisa Orbis/Diário do Po-
der sobre questões sociais no 
Brasil revela que a maior parte 
da população (61%), é contrá-
ria à pena de morte. Apenas 
dois grupos do levantamento 
apresentam maioria favorável 
à pena capital: os adeptos de 
religiões de matriz africana e 
a faixa etária de 18 a 25 anos. 
Em todos os outros recor-
tes da pesquisa, entre 50% 
e 73% dos entrevistados são 
contra o Estado executando  
criminosos. 

Justiça, eis a questão
Na avaliação do diretor de 

Operações e Pesquisa do Orbis, 
Marcio Pereira, os brasileiros 
temem erros judiciais nas sen-
tenças à morte.

Maioria do país
Entre evangélicos (65,6%) e 

espíritas (73,1%) a oposição à 
pena de morte é recorde, entre 
as religiões.

Pesquisa nacional
O instituto de pesquisa Orbis 

realizou 2.154 entrevistas por 
telefone entre os dias 3 e 4 de 
março deste ano, em todas as 
regiões do País.

Rebeldes sem causa
Ibaneis Rocha foi o primeiro 

governador a adotar medidas 
contra a covid. Quando fechou 
de universidades e escolas, a 
UnB “resistiu”. Ontem, a UnB 
“resistiu” de novo ao fim da 
obrigatoriedade do uso de más-
caras. 

Da boca para fora
Gilberto Kassab elogiou o 

senador roda-presa Rodrigo 
Pacheco, que, empacado em 
0,8%, nas pesquisas, desistiu 
de disputar o Planalto. Mas o 
PSD é só alegria com a decisão: 
o partido está liberado para 
conversar com pretendentes à 
vaga, como o governador gaú-
cho Eduardo Leite.

Estímulo à violência
A Meta, dona do Facebook 

e Instagram, vai permitir que 
usuários de alguns países con-
clamem por violência contra 
russos e soldados “no contexto 
da invasão da Ucrânia”. É a vio-
lência politicamente correta...

400 milhões!
Na próxima semana, o Brasil 

vai atingir as 400 milhões de 
doses aplicadas. Hoje já são 
397,8 milhões, média de mais 
de 500 mil vacinas aplicadas 
por dia, nos últimos sete dias, 
segundo o vacinabrasil.org.

Jogando pra dentro
Ex-conselheiro da OAB e 

presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco aprovou seu pro-
jeto corporativista retirando da 
lei multa para advogados que 
abandonem processos. Clien-
tes abandonados que se danem.

Só pensam naquilo
Pré-candidatos mal conse-

guem esconder a animação 
com a chegada do dia 15 de 
maio, quando podem começar 
a arrecadar dinheiro para suas 
campanhas, através do finan-
ciamento coletivo.

Apagão de FHC
O apagão elétrico do governo 

FHC completa 23 anos nesta 
sexta (11). Mais de 70% de todo 
o Brasil e o Uruguai ficaram sem 
energia por quase sete horas. 
Os tucanos tentaram culpar um 
“raio”, na maior cara de pau.

Grau do apoio
O projeto do governo dos 

EUA de “auxílio humanitário e 
militar” à Ucrânia chegou ao 
Congresso com US$7 bilhões 
previstos. Durante o processo 
de aprovação, o valor quase 
dobrou para US$13,6 bilhões.

Pensando bem...
...o preço do combustível só 

não reage a boas notícias.

PODER SEM PUDOR
O governador reprovado
No livro que preparava so-

bre o avô, a deputada estadual 
Juliana Brizola (PDT-RS), lem-
brava a professora aposentada 
e ex-líder sindical, de 90 anos, 
que a procurou em seu gabi-
nete para contar que reprovou 
Leonel Brizola por meio ponto. 
Relatou também que reencon-
traria o ex-governador gaúcho 
décadas depois, numa nego-
ciação salarial: “Guria, como 
eu podia imaginar que o aluno 
que reprovei por meio ponto 
viria a se tornar governador?”, 
perguntou a professora à neta 
escritora.

Teóloga e membro da academia brasileira de letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima inaugura feira 
e repassa fomento para Tefé 

PL propõe campanha de 
conscientização ao Alzheimer 

Na ação, também foram 
liberados R$ 262 mil em 
Crédito Rural ao setor 
primário do município

O governador Wilson Lima 
realizou, nesta quinta-
-feira (10), uma série de 
entregas para produtores 

rurais e para área social em Tefé 
(a 523 quilômetros de Manaus). 
Entre as ações, estão a inaugura-
ção da feira de produtos regionais 
da Agência de Desenvolvimento 
Sustentável do Amazonas (ADS), 
a liberação de crédito a empreen-
dedores e o repasse de fomento 
a associações tefeenses.

A iniciativa é resultado de ação 
da ADS, Agência de Defesa Agro-
pecuária e Florestal do Amazonas 
(Adaf), Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Estado do Amazo-
nas (Idam), Agência de Fomento 
do Estado do Amazonas (Afeam) 
e Fundo de Promoção Social e 
Erradicação da Pobreza (FPS).

“Eu acompanhei o meu avô na 
agricultura e vi o quanto era difícil 
a vida dele. Hoje, na condição de 
governador, eu tenho a possibili-
dade de mudar essa realidade. É 
por isso que eu trabalho muito, 
é por isso que venho ao interior, 
é por isso que estamos fazendo 
essas entregas de insumos, de 
implementos e de equipamentos 
para o homem do campo. É por 
isso que nós estamos entregan-
do, aqui, uma feira para o produtor 
da agricultura familiar”, destacou 
Wilson Lima.

O governador visitou Tefé 

DIVULGAÇÃO

A nova Feira da ADS beneficia cerca de 30 feirantes da agricultura familiar de Tefé

acompanhado do deputado fe-
deral Átila Lins e dos parlamenta-
res estaduais Felipe Souza, Saullo 
Vianna, Abdala Fraxe, Carlinhos 
Bessa, Joana Darc e Terezinha 
Ruiz, além do vereador de Ma-
naus, Allan Campelo. O prefei-
to de Tefé, Nicson Marreira, e 
vereadores do município acom-
panharam as ações do Governo  
do Amazonas.

A nova Feira da ADS beneficia 
cerca de 30 feirantes da agricul-

tura familiar de Tefé. O município 
recebeu da Agência o kit feira, 
composto por quatro tendas, três 
expositores de pescado, 150 mó-
dulos tipo balcão, 70 cadeiras, 70 
coletes, 70 bonés e uma faixa. 
A feira em Tefé é a primeira do 
interior com as estruturas de bal-
cão, que proporcionará melhor 
ergonomia aos feirantes e melhor 
disposição dos produtos.

Para a tefeense Kátia Marinho, 
50, ser feirante vai além do traba-

lho, é um negócio de família. Ela 
e suas três filhas atuam no ramo, 
cada uma com barraca e produtos 
diferentes. Com a inauguração 
da Feira da ADS, Kátia espera 
compensar o tempo e a renda 
perdidos durante a pandemia da 
Covid-19.

“Para mim, vai ser muito bom, 
porque a gente vai trazer o pro-
duto direto para essa feira, vamos 
vender nossos produtos. Estou 
muito ansiosa pela nossa feira, 

 Está tramitando na As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Amazonas (Ale-
am), um Projeto de Lei (PL) 
de autoria do presidente 
da Casa, deputado Rober-
to Cidade (PV), que cria o 
Setembro Roxo, mês que 
deverá ser destinado a 
conscientizar a população 
amazonense a respeito da 
doença de Alzheimer.

Atualmente, no dia 21 de 
Setembro já é celebrado o 
Dia Mundial da Doença de 
Alzheimer e o Dia Nacional 
de Conscientização da Do-
ença de Alzheimer.

O objetivo principal da 
propositura é estimular 
o diagnóstico precoce e, 
também, a integração de 
pessoas acometidas pela 
doença e seus familiares.

Segundo dados da Asso-
ciação Brasileira de Alzhei-
mer, são diagnosticadas no 
Brasil 55 mil pessoas com 
algum tipo de demência 
anualmente e cerca de 6% 
da população idosa do País 
tem a doença.

“Uma parcela significati-
va da população tem Al-
zheimer e uma outra boa 
parte tende a desenvolver 
a doença. O projeto visa 
estimular a prevenção e o 
diagnóstico precoce. A ideia 
não é somente iluminar da 
cor roxa os prédios públi-
cos, mas promover ações 
efetivas que ajudem quem 
já tem Alzheimer e sobre-
tudo a prevenir a doença”, 
destacou o deputado.

A doença
O Alzheimer é uma do-

ença neuro-degenerativa 
que provoca o declínio das 
funções cognitivas, redu-
zindo as capacidades de 
trabalho e relação social e 
interferindo no comporta-
mento e na personalidade 
da pessoa.

Com a evolução do qua-
dro, o Alzheimer causa 
grande impacto no coti-
diano da pessoa e afeta 
a capacidade de aprendi-
zado, atenção, orientação, 
compreensão e linguagem.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

que já está voltando à atividade. 
Não só eu como todos os meus 
colegas que estão”, afirmou Kátia, 
que costuma vender goma de 
tapioca, tucupi e farinha, entre 
outros produtos.

Empreendedorismo
Por meio da Afeam, Wilson Lima 

liberou crédito de até R$ 20 mil 
a empreendedores de Tefé, como 
parte do programa “Mais Crédito 
Amazonas”. Com apenas 18 anos, 
Guilherme Rodrigues foi um dos 
contemplados e espera, com o 
incentivo, seguir os passos do pai, 
também empresário. Ele recebeu 
financiamento de R$ 10 mil.

“Significa muito, porque meu 
pai é empresário também, e eu 
começando cedo, dá muito or-
gulho para ele, é uma motivação 
a mais. Quero agradecer mui-
to ao governo do Wilson Lima. 
Desde pequeno, [meu pai] já ia 
me incentivando e eu achei boa 
a ideia. Ele trabalha na área de 
aviação, então, vou seguir os ‘tri-
lhos’ dele. No começo, eu vou 
de comércio e venda, multipli-
cando o negócio. Vou comercia-
lizar estivas em geral”,revelou o  
jovem empreendedor.

Setor primário
Através de parceria entre a Afe-

am e o Idam, foram liberados, 
ainda, R$ 262 mil em Crédito Rural 
ao setor primário do município. 
Além disso, o Governo do Estado 
entregou 60 Cartões do Produ-
tor Primário, 73 Declarações de 
Aptidão ao Pronaf (DAP), três Ca-
dastros Ambientais Rurais (CARs), 
uma Licença Ambiental e certifi-
cados para produtores do curso de 
Associativismo e Cooperativismo.

CPI da Amazonas Energia: ‘A empresa 
deve explicações ao povo’, diz Sinésio

Divulgação

A CPI itinerante segue ouvindo as reclamações de diversos municípios do AM

A Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) da Amazonas Ener-
gia da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) realizou, nesta 
quinta-feira (10), às 15h, a sua 31ª 
reunião, em Iranduba. Na ocasião, 
foram ouvidos representantes do 
poder público que explicaram so-
bre a qualidade dos serviços pres-
tados pela concessionária.

O presidente da CPI, deputa-
do estadual Sinésio Campos (PT), 
questionou sobre o número de 
beneficiários do programa de ele-
trificação rural (antigo programa luz 
para todos), bem como solicitou a 
relação dos beneficiários da tarifa 
social de energia e Cadastro Único 
para Programas Sociais (CadÚnico), 
que tiveram o benefício negado.

“Nós não estamos brincando, to-
dos os envolvidos nessa comissão 
estão comprometidos em aprimo-
rar o serviço de energia no Amazo-
nas. A empresa deve explicações 
para o povo, porque não vemos o 
setor melhorar, pelo contrário, as 
reclamações são inúmeras, prin-
cipalmente, no interior”, disparou 
Sinésio Campos.

Representando a Câmara Mu-

 COMISSÃO EM IRANDUBA

nicipal de Iranduba, o vereador Luís 
Carlos (PT), conhecido como Velho, 
criticou a atuação da empresa, na 
cidade. Ele denunciou situações ir-
regulares, como corte de energia 
sem aviso prévio aos consumidores 
e faturas elevadas.

“Eu acredito na força da CPI, na 
articulação dos deputados que 
estão comprometidos com essa 
causa, como o Sinésio Campos, 
pois a população de Iranduba não 
aguenta mais. A luz é essencial para 

desenvolvermos nossas atividades 
econômicas e ter qualidade de vida”, 
criticou o vereador Luís Carlos.

CPI convoca diretores técnicos 
da Amazonas Energia

A Comissão se reunirá hoje (11), às 
14h, no auditório Cônego Azevedo, 
da Aleam, para ouvir o diretor técni-
co da Amazonas Energia de Manaus, 
Rodrigo Moreira, e o diretor técnico 
do interior, Radyr Oliveira, com o 
intuito de colher novos dados.

Política 5
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Votação da PL do garimpo em terras 
indígenas é liberada em meio a protestos

Após um pedido de 
análise, feito pelo 
presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-
-AL), o projeto será 
votado em abril

Rebeca Vilhena

Na última quinta-feira (10), 
a Câmara dos deputados 
aprovou em caráter de ur-
gência, a votação do projeto 

de Lei 191/20, que viabiliza a ex-
ploração de recursos minerais em 
reservas indígenas. Após um pedido 

DiVuLgAção

No Amazonas, os deputados federais Bosco Saraiva, Capitão Alberto Neto, Delegado Pablo, Sidney Leite e Silas Câmara foram a favor da decisão

de análise, feito pelo presidente 
da Câmara Arthur Lira (PP-AL), o 
projeto será votado em abril. 

Em suas redes sociais, o depu-
tado federal José Ricardo (PT), 
justificou o seu posicionamento 
durante a votação. 

“Votei contra a urgência do pro-
jeto de mineração em terras indí-
genas. Fui o único deputado do AM 
a votar contra essa proposta que 
atinge em cheio os povos indígenas. 
Para garantir potássio para ferti-
lizantes tem reservas suficientes 
fora de terras indígenas”, escreveu. 

o deputado também participou 
do “Ato pela Terra” (manifestação 
convocada por artistas e organiza-
ções que apontam o projeto de lei 
como  um “pacote de destruição 

ambiental”), a fim de defender os 
interesses das regiões amazônicas.

“Na prática, o regime de urgência 
acelera o processo de aprovação 
de leis sem passar pelas comissões 
da Câmara, sem discussão sobre o 
assunto, contando apenas com a 
opinião de um grupo de estudos. 
Mas agora a pergunta é: porque 
esse PL tão nocivo ao Amazonas 
precisa de urgência?”, questionou. 

A votação do requerimento foi 
aprovada com 279 votos a favor 
e foram contabilizados 180 contra 
e 3 abstenções. No Amazonas, os 
deputados federais Bosco Saraiva, 
Capitão Alberto Neto, Delegado 
Pablo, Sidney Leite e Silas Câmara 
foram a favor da decisão. 

o estado do Amazonas que 

possui em seu território cerca de 
45.232.159 terras indígenas regis-
tradas, seria uma das regiões mais 
afetadas pela viabilização da ex-
ploração dos recursos, como expli-
ca o ambientalista Carlos Durigan.  

“Basicamente afeta a vida de to-
dos os povos indígenas que vivem 
no estado, levando insegurança e 
impactos ambientais às terras em 
que habitam. Não estamos falando 
somente de território e patrimô-
nio natural, mas também da vida 
de diversos povos indígenas que 
sempre têm ficado à margem das 
decisões quando o assunto é a 
implementação de atividades que 
afetam seus modos de vida” disse.

Segundo ele, não existe a ne-
cessidade exploratória de recursos 

Lula mantém a liderança e diferença 
para Bolsonaro oscila em pesquisa

PESQUISA ELEITORAL 

A pesquisa eleitoral do ins-
tituto Paraná Pesquisas, con-
tratada pela BgC Liquidez e 
divulgada hoje, aponta o ex-
-presidente Luiz inácio Lula 
da Silva (PT) liderando todos 
os cenários de primeiro turno. 
No principal cenário, o petista 
tem preferência de 38,9%.

o chefe do Executivo, Jair Bol-
sonaro (PL), ficou novamente 
em segundo lugar na simulação 
do pleito, com 30,9%. Em um 
eventual segundo turno, Lula 
também seria o vencedor.

Na comparação com a pes-
quisa de fevereiro, o ex-pre-
sidente oscilou para baixo 
dentro da margem de erro de 
2,2 pontos percentuais, antes, 
teve 40,1% dos possíveis votos 
para as eleições deste ano. Bol-
sonaro também oscilou, esse 
para cima, dentro da margem, 
anteriormente com 29,1%.

Em terceiro lugar, empatados 
tecnicamente, aparecem o ex-
-juiz Sergio Moro, com 7,4%, e 
Ciro gomes (PDT), com 6,8%.

o instituto informou que a 
margem de erro é de 2,2 pontos 

DiVuLgAção

A pesquisa foi registrada 
junto ao TSE 

naturais nas áreas protegidas, além 
disso as ações podem acarretar inú-
meras consequências para a orga-
nização social de povos originários. 

“A liberação deste tipo de ati-
vidade de forma indiscriminada e 
com baixo poder de controle de 
um estado que carece de estrutura 
para tal e ainda sem o devido con-
sentimento dos diferentes povos 
indígenas que habitam esses ter-
ritórios, pode levar a um aumen-
to expressivo na degradação de 
nosso patrimônio natural e ainda 
acirrar os conflitos que já existem 
em alguns dos territórios já inva-
didos por garimpos ilegais”, disse. 

Sobre o PL
o projeto de lei em questão, 

estabelece condições específicas 
para a realização de pesquisa e 
lavra de recursos naturais para 
aproveitamento de recursos hí-
dricos para geração de energia 
elétrica em terras indígenas e ins-
titui a indenização pela restrição 
do usufruto de terras indígenas.

o projeto de autoria do Poder 
Executivo foi assinado por Sérgio 
Moro (Podemos), enquanto era 
ministro de Justiça no governo de 
Jair Messias Bolsonaro (PL). o pro-
jeto, que foi enviado por Bolsonaro 
em fevereiro de 2020, voltou ao 
foco após o conflito entre Rússia 
e ucrânia. 

o objetivo principal, seria permitir 
que reservas de potássio sejam 
exploradas em territórios originá-
rios para garantir a produção de 
fertilizantes para o agronegócio. 
Segundo um estudo feito pela uni-
versidade Federal de Minas gerais 
(uFMg), mostram que apenas 11% 
dos 13,7 milhões de hectares que 
possuem os minerais para fertili-
zantes,  são de territórios indígenas. 

“Com essa crise internacional, 
dada a guerra, o Congresso sina-
lizou em votar esse projeto em 
regime de urgência. Eu espero que 
seja aprovado na Câmara agora em 
março para que, daqui a dois ou 
três anos, possamos dizer que não 
somos mais dependentes de im-
portação de potássio para o nosso 
agronegócio”, justificou Bolsonaro.

percentuais para mais ou para 
menos, e o grau de confiança 
é de 95%. A pesquisa foi feita 
com entrevistas presenciais, 
entre os dias 3 e 8 março de 
2022, em 164 municípios de 
26 estados e do Distrito Fe-
deral. No total, foram ouvidos  
2020 eleitores. 

Abandono afetivo refere-se à 
atitude negligente de qualquer 
dos pais em oferecer aos filhos 
assistência emocional e afetiva, 
podendo ser caracterizado pelo 
descaso, ausência ou pela rejeição 
em conceder-lhes proteção, amor, 
carinho...

Mas, não apenas isso, o jurista 
Rodrigo da Cunha Pereira, destaca 
que essa atitude não se refere 
apenas em relação dos pais aos 
filhos, em seu Dicionário de Direito 
de Família, o abandono afetivo é 
a expressão usada pelo Direito de 
Família para designar o abandono 
de quem tem a responsabilidade 
e o dever de cuidado para um ou-
tro parente, ou seja, caracteriza-se 
pela conduta omissiva dos pais em 
relação aos filhos, e dos filhos em 
relação aos pais. Vez que essa as-
sistência mútua é uma imposição 
jurídica e o seu descumprimento 
caracteriza um ato ilícito (2018, p. 
32)

Nesse entendimento, recen-
temente o Superior Tribunal de 
Justiça-STJ decidiu em favor de 
uma filha que ajuizou uma ação 

exigindo pagamento de indeniza-
ção por esse crime. Com o divórcio 
dos pais, desde seus 06 (seis) anos, 
ela sofreu abandono e omissão 
por parte do pai, e por isso teve 
que buscar acompanhamento psi-
cológico devido as feridas emo-
cionais causadas pela negligência 
emocional e descaso por parte do 
genitor. 

Na referida decisão, aquela Cor-
te condenou o pai ao pagamento 
de 30 (trinta) mil reais por danos 
morais. 

Segundo os julgadores do cita-
do caso, o pagamento de pensão 
alimentícia não impede o reconhe-
cimento dos traumas psicológicos 
causados, inclusive com consequ-
ências físicas, na vida da jovem.

Em outra oportunidade, o STJ 
também decidiu em favor de um 
pai idoso que alegou negligência 
afetiva em desfavor de seus des-
cendentes. 

Tais condenações encontram 
fundamento jurídico em vários 
diplomas legais, tais como: no Có-
digo Civil Brasileiro, no Estatuto 
da Criança e do Adolescente, no 

Direito Penal, dentre outros.
Vale destacar as palavras da Mi-

nistra do STJ, Nancy Angrid: “os 
pais divorciam entre sí, mas não 
dos seus filhos”. infelizmente cada 
vez mais se torna comum, a atitu-
de negligente de pais e mães em 
relação aos filhos e desses a seus 
genitores, tanto é que tal proble-
ma transpassa a questão ética e 
jurídica, mas passou a atingir uma 
dimensão política e social.

Não é pouco comum ver tantas 
crianças abandonadas nas ruas, e 
idosos desamparados, a Bíblia Sa-
grada diz que: “Se alguém não cuida 
de seus parentes, e especialmente 
dos de sua própria família, negou 
a fé e é pior que um descrente” (1 
Timóteo 5:8).

Tendemos a culpabilizar o Es-
tado pelos problemas causados 
pela disseminação de pessoas 
abandonadas nas ruas, no entan-
to, se cada família criar bem seus 
próprios filhos e cuidar dos seus 
anciãos, cumprindo os princípios e 
regras jurídicas, não haveria tantas 
crianças e adolescentes marcadas 
com a desestruturação familiar.

Art. 74. O que é abandono afetivo e 
quais suas consequências? 

advogada
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Petrobras aumenta preço de 
combustíveis para refinarias
Muitos postos em 
Manaus já reajus-
taram preços na 
noite de ontem, 
após anúncio do 
aumento

AnselMo PereirA/sedecti

Muitos postos em Manaus já reajustaram os preços na noite de ontem 

Após 57 dias sem mudança, 
mas muita expectativa e 
pressão sobre a política de 
preços da Petrobras, diante 

do salto das cotações do petróleo, 
a estatal anunciou ontem (10) forte 
reajuste nos preços dos combustí-
veis. A partir de hoje, o preço médio 
de venda da gasolina da Petrobras 
para as distribuidoras passará de 
r$ 3,25 para r$ 3,86 por litro, 
uma alta de 18,77%. Para o diesel, 
o preço às distribuidoras passará 
de r$ 3,61 para r$ 4,51 por litro, 
um avanço de 24,93%. Até gás de 
cozinha vai subir 16%: de r$ 3,86 
para r$ 4,48 por kg.

“esses valores refletem parte 
da elevação dos patamares inter-
nacionais de preços de petróleo, 
impactados pela oferta limitada 
frente à demanda mundial por 
energia. Mantemos nosso moni-
toramento contínuo do mercado 
nesse momento desafiador e de 
alta volatilidade. Apesar da dispa-
rada dos preços do petróleo e seus 
derivados em todo o mundo, nas úl-
timas semanas, como decorrência 
da guerra entre rússia e Ucrânia, 
a Petrobras decidiu não repassar a 
volatilidade do mercado de imedia-
to, realizando um monitoramento 
diário dos preços de petróleo, mas 
com os preços em patamares con-
sistentemente elevados, foi neces-
sário que promover o reajuste para 
que o mercado brasileiro siga sem 
riscos de desabastecimento”, disse 
a companhia.

Preços no Amazonas
Motoristas de Manaus fizeram 

fila em postos de combustíveis na 
noite de ontem , após a Petrobras 
anunciar reajuste no preço da ga-
solina e do diesel e também do 
gás de cozinha e muitos postos já 
praticavam preços acima de r$ 7, 
chegando até r$ 8 no interior do 

estado, como na cidade de Parin-
tins. o Jornal eM tempo entrou 
em contato com o sindicato dos 
Postos de combustíveis para pedir 
uma justificativa para os aumentos, 
mas não obteve resposta, até o 
fechamento dessa edição.

Procon-AM
o diretor-presidente do Pro-

con-AM,Jalil Fraxe, lembra que 
o Procon-AM não tem atribuição 
constitucional para determinar 
preços de quaisquer produtos 
ou serviços. no entanto as fis-
calizações realizadas ontem têm 
caráter educativo e, também, re-
sultam na coleta de informações, 
para que os órgãos de defesa do 
consumidor possam verificar se a 
alta do valor condiz ou não com 
a atual realidade do mercado. 
“o aumento desta quinta é resulta-
do de reajuste da Petrobras, dentro 
da política de preço da estatal. nos 
últimos 30 dias, vimos um salto 
no valor do barril do petróleo, que 

foi de 91,41 dólares para $109,57, 
com pico de $139,1. lembremos 
também que o atual cenário, com 
a invasão na Ucrânia, afeta di-
retamente essa cadeia, já que a 
rússia é a terceira maior produtora 
de petróleo no mundo”, apontou 
o diretor-presidente do órgão. 
Ainda de acordo com o Procom, as  
fiscalizações seguirão nos próxi-
mos dias. os postos que tiverem 
reajuste de preço deverão entregar 
ao órgão, informações detalhadas 
sobre os valores de compra e ven-
da, nos últimos três meses, dados 
que serão analisados.

Vereador Rodrigo Guedes
o Vereador rodrigo Guedes citou 

“aumento criminoso” de quase r$ 
1 no preço da gasolina em postos 
de Manaus. de acordo com ele, o 
combustível já era vendido a r$ 7,49 
o litro em alguns postos, após o anún-
cio do reajuste. ele ressaltou que o 
aumento só deve valer a partir desta 
sexta e não antecipar como o fizeram. 

“o anúncio da Petrobras de au-
mento só vale a partir de sexta-
-feira, nenhum posto ou distribui-
dora de Manaus está comprando 
ao valor mais alto, mas vários já 
estão vendendo a r$ 7,49 ou r$ 
7,19. eles estão se valendo da in-
formação pública da Petrobras, da 
imprensa e redes sociais para en-
ganar o consumidor fingindo que 
estão comprando a preço mais alto 
e roubando a população. em outras 
palavras, estão roubando o dinhei-
ro do consumidor e isso é crime! ”, 
denunciou o vereador. 

Guedes afirmou ainda que de-
nunciou aos órgãos de fiscalização 
competentes para que a prática, 
que prejudica os cidadãos ma-
nauaras, não fique impune. “Mes-
mo que já estivessem comprando 
pelo preço mais caro hoje, estão 
aumentando a cobrança em 30 
centavos a mais do que realmente 
deveria ser, de acordo com o valor 
informado pela Petrobras”, disse.

Analistas não tardaram a apontar 

ainda ontem que o impacto dos au-
mentos de preços na bomba deve 
ser de cerca de 7% para gasolina 
e de 12% para diesel, assumindo 
que o icMs permaneça congelado. 
Junto com o aumento do preço do 
GlP, isso deve causar um aumento 
de 127 pontos-base na inflação”.

Senado 
o senado aprovou também na 

noite de ontem projeto de lei (Pl) 
que cria uma conta para financiar 
estabilização de preços dos com-
bustíveis. de autoria do senador 
rogério carvalho (Pt-se), o Pl de 
número 1.472/2021 foi aprovado 
por 61 votos a favor e 8 contras. 
A matéria segue para câmara dos 
deputados. o projeto estabelece 
diretrizes para a política de pre-
ços de venda de gasolina, diesel e 
GlP, determinando que os preços 
internos praticados por produto-
res e importadores tenham como 
referência as cotações médias do 
mercado internacional, .

Locais de provas do concurso disponíveis 
tiAGo corrêA/UGPe

concurso será realizado no próximo domingo, dia 13 de março

concuRSo dA SSP-AM

os locais de prova do concurso 
da secretaria de segurança Pú-
blica do Amazonas (ssP-AM) já 
estão disponíveis para consulta, 
no site da Fundação Getúlio Var-
gas (FGV). de acordo com o órgão, 
mais de 26 mil candidatos estão 
inscritos no certame, que ocorre 
no próximo domingo (13/03). os 
candidatos podem fazer a con-
sulta por meio do site: https://
conhecimento.fgv.br/concursos. 
A prova do concurso será aplicada 
em 56 escolas da capital.

150 vagas
Ao todo, serão disputadas 150 va-

gas, sendo dez vagas para técnico 
de nível superior e 140 para Assis-
tente operacional (nível Médio). os 
portões abrem às 11h30 e fecham 
às 12h45 para todos os candidatos. 

As provas iniciarão às 13h.

Remuneração
As remunerações básicas ofe-

recidas pela ssP-AM variam de 
r$ 771,54 (assistente operacio-
nal) a r$ 1.285,90 (técnico de nível 
superior). Para o cargo de técnico 
de nível superior, 3.965 pessoas 
estão inscritas para a disputa. 
e para o assistente operacional, 
foram 22.654 inscrições.

 Técnico de nível Superior
 o cargo abrange as funções de 

planejar, organizar e supervisio-
nar os serviços técnicos; utilizar 
materiais e outros insumos, es-
tabelecendo princípios, normas e 
funções para assegurar a correta 
aplicação, produtividade e efici-
ência dos referidos serviços, den-

tro da área de atuação; coordenar 
as equipes de trabalho dentro da 
área de sua formação; analisar e 
emitir pareceres técnicos; exe-
cutar outras tarefas correlatas à 
sua área de atuação.

Assistente operacional
tem como funções executar 

e desenvolver, sob supervisão, 
tarefas de execução de ativi-
dades técnicas profissionais, de 
acordo com sua área de atuação; 
executar trabalhos relativos ao 
monitoramento de câmeras de 
vigilância e atendimento dos 
serviços disponibilizados à po-
pulação, referentes à segurança 
pública; atendimento ao público 
nos diversos órgãos integran-
tes do sistema de segurança  
do Amazonas.

Economia
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Após superar risco para ZFM, 
governador fala sobre economia
A retirada de produtos 
com PPB da abrangên-
cia do decreto devolve 
a competitividade da 
ZFM, onde o incentivo 
sobre o IPI compensa 
questões logísticas e 
de fluxo de caixa

Após novo risco enfrentado 
pela Zona Franca de Ma-
naus (ZFM), com o decreto 
federal 10.979/2022 que 

trata da redução do Imposto so-
bre Produtos Industrializados (IPI), 
o governador Wilson Lima disse 
ontem (10) que o encontro com o 
presidente Jair Bolsonaro resolveu 
o assunto por hora e assegurou mu-
danças no Decreto Federal, que irão 
contribuir com o modelo econômi-
co em Manaus, afastando riscos.

De acordo com Wilson Lima, o 
diálogo sobre a segurança jurídica 
e competitividade da Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM) se manterá 
permanente, mas que discussões 
para o desenvolvimento de alter-
nativas para o Amazonas precisam 
ocorrer para diminuir a dependên-
cia do Estado com o modelo.

Wilson Lima voltou a ressaltar 
os resultados da reunião com 

DIvuLgAção

 governador ressaltou a importância de buscar novas matrizes econômicas

Bolsonaro e o ministro da Econo-
mia, Paulo guedes, em que ficou 
decidido que os produtos que têm 
Processo Produtivo Básico (PPB) 
aprovado para ZFM não terão 
o incentivo de redução de IPI 
previsto no Decreto 10.979/2022 
quando produzidos fora da área 

de abrangência do modelo.
o governo Federal se com-

prometeu a reeditar o decreto, 
excetuando os produtos já pro-
duzidos na Zona Franca, até o 
final deste mês.

“o diálogo tem que ser perma-
nente nesse processo porque a 

gente está tratando de algo muito 
sensível que é a Zona Franca de 
Manaus”, afirmou.

 Busca de nova fonte
o governador ressaltou a im-

portância da discussão sobre no-
vas matrizes econômicas e pon-

tuou que são áreas que precisam 
de investimentos e prazo maior 
para consolidação, como a explo-
ração do potássio, no município 
de Autazes, do gás natural, em 
Silves, e da bioeconomia para o 
aproveitamento das riquezas de  
forma sustentável.
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Prefeito assina ordem de
serviço para Feira da Raiz
No total, serão inves-
tidos cerca de R$ 540 
mil de recursos pró-
prios da prefeitura na 
recuperação do espa-
ço. Feira da Raiz abri-
ga 33 permissionários

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, assinou, nesta 
quinta-feira (10), a ordem 
de serviço para o início das 

obras da feira municipal da Raiz, na 
zona Sul da cidade.

Na ocasião, o chefe do Executivo 
municipal destacou que a reforma 
faz parte do projeto de crescimento 
econômico e social “Mais Manaus”, 
que reserva aproximadamente R$ 35 
milhões para a construção de duas 
novas feiras, inauguração de dois 
outros espaços itinerantes, reforma 
de 25 feiras e revitalização de galerias 
populares e da feira itinerante.

“Eu quero ser o prefeito que vai 
reformar todas as feiras de Ma-
naus. Essa aqui é a primeira feira 
que estamos dando ordem de ser-
viço. Espero devolver a dignidade 
das feiras, fazer com que os mora-
dores também voltem a frequentar 
a feira. Vamos fazer nossa parte, 
mas os feirantes também têm de 
fazer sua parte. Esse lugar não 
recebe reforma há 20 anos, vamos 
fazer uma recuperação completa. 
Quero fazer a diferença, para que 
os feirantes sejam contemplados e 
os moradores também sejam as-
sistidos”, ressaltou David Almeida.

No total, serão investidos em 
torno de R$ 540 mil de recursos 
próprios da prefeitura na recupe-
ração do espaço, que é adminis-

DiVulgAçãO/SEMcOM

A feira da Raiz é uma das 34 feiras e mercados que vão ser reformadas este ano, pela Prefeitura de Manaus. Nesta, serão investidos em torno de R$ 540 mil 

trado pela Secretaria Municipal de 
Agricultura, Abastecimento, cen-
tro e comércio informal (Semacc).

Na feira, será executada a re-
forma geral dos banheiros com 
troca de louça, piso e instalações 
hidráulicas, troca de toda a cober-
tura lateral, impermeabilização da 
cobertura, troca do telhamento da 
platibanda, substituição da calha 
antiga por uma nova, pintura geral 
da feira e reforma do forro, além 
da recuperação total da fachada.

“É um momento importante para 
os feirantes, essa categoria oriunda 
do setor primário. O prefeito tem 
essa sensibilidade com eles e cuida 

disso com muito carinho, o nosso 
melhor está sendo feito, queremos 
oferecer melhor qualidade de tra-
balho para os feirantes. Todos os 
serviços serão feitos por etapas 
sem afetar os trabalhos dos fei-
rantes”, enfatizou o secretário da 
Semacc, Renato Júnior.

com mais de 20 anos sem rece-
ber investimentos, a feira da Raiz 
abriga 33 permissionários, gerando 
aproximadamente 100 empregos 
diretos e indiretos.

“Esperamos pela reforma da feira 
por 20 anos. Fico feliz que a nossa 
seja a primeira feira, vai ajudar 
muito o nosso trabalho. Nós, como 

feirantes, parte da comunidade, 
também precisamos ter consciên-
cia e fazer nossa parte”, finalizou a 
feirante Vânia da Silva.

A feira da Raiz é uma das 34 
feiras e mercados que vão ser re-
formadas este ano, pela Prefeitura 
de Manaus.

Outras ações da Prefeitura
cerca de 45 veículos foram abor-

dados, 30 foram autuados e quatro 
foram removidos ao parqueamento 
terceirizado do instituto Municipal 
de Mobilidade urbana (iMMu), nesta 
quinta-feira (10), na Zona leste, em 
uma ação da Prefeitura de Manaus 

para intensificar o combate às irre-
gularidades cometidas por micro-
-ônibus executivos e alternativos, 
mototáxi e veículos de fretamento. 

O iMMu coordenou a operação 
com o apoio do Batalhão de Poli-
ciamento de Trânsito (BpTran), da 
Polícia Militar.

De acordo com o motorista de 
transporte alternativo Rogério dos 
Santos, 45 anos, as fiscalizações 
ajudam na melhoria dos serviços. 
“Quanto mais operações ocorrem, 
mais os motoristas ficam atentos 
para manter a manutenção dos 
veículos assim como cumprir todas 
as obrigações”, afirmou.

Biomédicas temem desvalorização 
após prisão de golpista em Manaus

Hotéis são fiscalizados em
combate à prostituição infantil

REPRODuçãO

A cirurgia plástica, em hipótese alguma, é permitida ao profissional biomédico

Patrícia lima

Profissionais da biomedicina 
mostraram preocupação em re-
lação à notícia que circulou, nesta 
quinta-feira (10), sobre uma mu-
lher que foi presa suspeita de re-
alizar procedimentos estéticos de 
forma clandestina ao se passar por 
biomédica, na cidade de Manaus. 
A farsante causou mutilações e 
deformações em pacientes. 

O Em Tempo conversou com 
duas biomédicas, que comenta-
ram sobre o caso e detalharam a 
atuação profissional e as habilida-
des legais que são permitidas, com 
base no código de ética da classe.

“uma notícia preocupante. Me 
sinto preocupada com a situa-
ção. Porque considero vítimas as 
pessoas que se submetem a um 
procedimento confiando em um 
profissional que se diz profissio-
nal, mas que na verdade é falso. 
E há grande risco até mesmo de 
perderem a vida. Me sinto preo-
cupada, me sinto triste, porque a 
profissão é uma profissão linda. 
infelizmente, pessoas se aprovei-

rePercussãO exPlOraçãO infantil

tam e muitos acabam pagando 
por isso”, afirmou Sara Oliveira, 
biomédica que possui mais de 14 
anos de profissão.

Segundo ela, a biomedicina tem 
várias áreas de atuação. O profis-
sional pode se habilitar para atuar 
na área de análises clínicas, na 
medicina laboratorial, na medicina 
científica e na área da estética.

“Somos regidos por um conse-
lho. Nós temos nosso código de 
ética e nós não podemos fazer 
procedimentos além do que nos 
permite o código”, disse Sara, em 
relação aos procedimentos que 
não podem ser realizados por um 

profissional de biomedicina.

Descrédito com a profissão
Já para a biomédica Bianca Olivei-

ra, além de ser um ato ilegal come-
tido pela falsa biomédica, a situação 
é ruim para a classe legítima, capaz 
de descredibilizar os profissionais 
legalmente habilitados.

“cria-se um receio de que a 
população passe a acreditar que 
a realização de procedimentos 
estéticos com profissionais bio-
médicos-esteta (realmente quali-
ficados) seja insegura ou perigosa, 
o que não é verdade”, afirmou 
Bianca Oliveira.

No centro de Manaus, mais de 
dez hotéis foram fiscalizados, e 
dois foram interditados, em uma 
operação de identificação e com-
bate a prática de prostituição e 
exploração sexual de crianças e 
adolescentes. A ação foi realiza-
da, nesta quinta-feira (10), pela 
Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM), por meio 
da Secretaria Executiva-Adjunta 
de gestão e Planejamento inte-
grado (Seagi).

A ação foi deflagrada no centro 
de Manaus após um mapeamen-
to realizado pela da Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos Huma-
nos e cidadania (Sejusc).

O hotel Oriente, localizado 
na rua Joaquim Sarmento, e o 
hotel continental, localizado 
na rua coronel Sergio Pessoa, 
foram interditados por falta de 
documentação obrigatória para 
funcionamento.

A delegada Joyce coelho, titular 
da Delegacia Especializada em 
Proteção à criança e ao Adoles-
cente (Depca), que participou da 
ação, destacou a importância em 
coibir esta prática.

“cumprindo determinação da 
Secretaria de Segurança, a Polícia 
civil do Amazonas, integrada com 
diversos órgãos administrativos 
de fiscalização, esteve no centro 
com o objetivo de coibir essa prá-
tica. Nós precisamos estar pre-
sentes nesses locais para coibir e 
até mesmo orientar. A educação 
é o melhor meio de prevenção 
sempre”, disse a delegada.

O corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas (cBMAM) realizou 
oito autuações em estabeleci-
mentos vistoriados, as autuações 
foram aplicadas em decorrência 
de apresentação de auto de vis-
toria vencida, além da ausência 
de extintores de incêndio posi-
cionados nos locais obrigatórios.

Além da Seagi, participaram da 
ciF as polícias civil e Militar, cB-
MAM, Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), Secretaria Municipal de 
Finanças e Tecnologia da infor-
mação (Semef), Sejusc, Vara da 
infância do Tribunal de Justiça do 
Amazonas, instituto Municipal de 
Mobilidade urbana (immu) e ins-
tituto de Defesa do consumidor 
(Procon-AM).
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Governo do Amazonas anuncia
atrações do ‘Show da Vacinação

Oito 
hotéis são 
autuados 
no Centro

Conforme o especialis-
ta, uma das principais 
razões para o apareci-
mento do câncer é a má 
higienização do pênis 

Gabriela Brasil

Apesar de ser um câncer raro, 
nos últimos 14 anos as am-
putações por câncer de pê-
nis aumentaram cerca de 

1.400% no Brasil, sendo as regiões 
Norte e Nordeste do país os locais 
que apresentam as maiores taxas 
da doença, segundo a Sociedade 
Brasileira de Oncologia. Conforme 
especialista, uma das principais ra-
zões para o aparecimento do câncer 
é a má higienização do pênis.

O ápice do agravamento da doença 
é a amputação do pênis, cirurgia que 
já foi realizada por cerca de 7.213 

DivulGAçãO

DivulGAçãO

O ápice do agravamento da doença é a amputação do pênis, cirurgia que já foi realizada por cerca de 7.213 pessoas desde 2008 no Brasil

Cerca de 50 artistas estão confirmados para a campanha, que acontece amanhã (12/03) em sete casas de shows

pessoas desde 2008 no Brasil, um 
crescimento de 1.400%.

De acordo com o urologista Flávio 
Antunes, os registros apontam a 
prevalência do câncer de pênis em 
homens com idades entre 45 e 50 
anos. O profissional também afirma 
que o câncer é mais comum em 
países mais pobres, onde o acesso 
à água e outros produtos de higiene 
é mais difícil.

Além disso, Flávio ressalta o surgi-
mento da doença em consequência 
de outros fatores, como infecção por 
vírus e a falta do uso de preservati-
vos durante a relação sexual.

“Homens que possuem fimose, 
onde a pele que encobre a glande 
dificulta a higienização, ou pos-
suem o HPv, podem desenvolver o 
câncer de pênis. Outro fator de risco 
é a prática sexual com diferentes 
parceiros sem o uso de preserva-
tivo”, disse Antunes.

Pesquisa amazonense

A infecção pelo Papiloma vírus 
(HPv) também é um potencial in-
dutor para o surgimento de cân-
cer de pênis. Segundo a pesquisa 
“Caracterização epidemiológica 
dos pacientes portadores do cân-
cer de pênis e o envolvimento dos 
vírus oncogênicos”, realizada por 
estudantes da universidade Fe-
deral do Amazonas (uFAM), em 
parceria com a Fundação Centro 
de Controle de Oncologia do Estado 
do Amazonas (FCecon), 80% da 
população do Amazonas ocidental 
manifesta infecção por hepatite B.

Nesse sentido, conforme o es-
tudo, a infecção por vírus diminui 
a resposta imune e potencializa 
doenças como HPv e, como con-
sequência, a incidência do câncer.

Para o urologista, muitas pesso-
as negligenciam a doença por não 
saberem sobre a possibilidade do 
surgimento de um tumor no pênis. 
Assim, a desinformação impossibi-
lita o melhor tratamento. 

O passo inicial para o diagnósti-
co da doença é a retirada de uma 
parte da lesão, a qual passará por 
uma análise. Assim que a presença 
do tumor é confirmada, o médico 
passará o tratamento que vai variar 
conforme o grau de desenvolvi-
mento do câncer.

Prevenção
Conforme o urologista Flavio 

Antunes, as medidas preven-
tivas contra o câncer de pênis 
iniciam com a limpeza do órgão 
diariamente.

“O câncer de pênis pode ser 
prevenido com medidas relati-
vamente simples, como a higie-
nização adequada. No entanto, 
se você encontrar feridas que 
não cicatrizam, nódulos, secre-
ções saindo do prepúcio, uma 
área vermelha endurecida, 
sangramentos vindos da glan-
de e coceiras, é melhor procurar 
imediatamente o urologista

Para ampliar a oportunidade de 
atualização do esquema vacinal 
contra a Covid-19, a campanha 
“Show da vacinação”, com mais de 

50 artistas confirmados, aconte-
ce neste sábado (12), em Manaus. 
Ação conjunta entre Governo do 
Amazonas e Prefeitura de Ma-

naus, a campanha vai promover 
a aplicação de doses contra a 
Covid-19 em sete casas de show 
da capital, das 9h às 16h, ao som 

vacinação

fiscalização

Oito, de nove estabele-
cimentos visitados pela 
vigilância Sanitária da 
Prefeitura de Manaus (visa 
Manaus), foram autuados 
por problemas relaciona-
dos à conservação, higiene 
e ausência de licenciamen-
to sanitário. A ação foi re-
alizada pela Central inte-
grada de Fiscalização (CiF), 
nesta quinta-feira (10), na 
região central de Manaus.

A operação, que come-
çou às 6h, se estendeu por 
toda a manhã. Os fiscais 
percorreram endereços 
nas ruas Simão Bolívar, 
lobo D’Almada, Coronel 
Sérgio Pessoa, lima Bacuri 
e avenida Joaquim Nabuco.

Os fiscais da vigilância 
municipal verificaram fa-
tores como a higiene e 
a conservação dos edi-
fícios, a segurança das 
instalações elétricas, a 
disponibilidade de álcool 
em gel para prevenção à 
Covid-19 e a atualidade 
da documentação relati-
va ao licenciamento.

Os fiscais constataram 
várias irregularidades du-
rante as inspeções, orien-
tando os responsáveis 
pelos hotéis para que 
adequem seus estabele-
cimentos, evitando o risco 
de responder a Processo 
Administrativo Sanitário e 
sofrer sanções como mul-
tas ou mesmo a interdição.

A população de Ma-
naus pode denunciar ir-
regularidades sanitárias 
relativas a produtos e 
serviços, por meio da Ou-
vidoria da visa Manaus, 
no número (92) 98842-
8481, ou pelo e-mail 
visamanaus.ouvidoria@
gmail.com.

de pagode, forró, boi-bumbá, ser-
tanejo e arrocha.

Serão oferecidas 1ª e 2ª doses para 
pessoas a partir de 12 anos, além 
da dose de reforço. Cada pessoa 
acima de 18 anos que se vacinar vai 
receber ainda um par de ingressos 
para o evento “Show da vacinação”, 
que acontece a partir das 16h, após 
o encerramento da vacinação. O 
ingresso é válido para todos os 
espaços parceiros do evento. So-
mente pessoas vacinadas poderão 
participar dos shows.

show da vacinação
O Copacabana Chopperia, na Zona 

Oeste, vai apresentar, a partir das 
16h, diversas atrações do boi-bum-
bá, como David Assayag e Patrick 
do Caprichoso. O espaço via Torres, 
na Avenida das Torres, vai levar 
o pagode do Grupo Estrelas e do 
Pagode dos Amigos para o público 
que se vacinar.

No Banho de Cascata, na Zona 
leste, o forró do arrocha vai dar o 
tom da vacinação com George Japa 
e Aviões do Arrocha. No Rancho Ser-
tanejo, no Parque das laranjeiras, os 
fãs do ritmo terão Rodrigo Raniely 
e DJ Naty veiga animando o Show 
da vacinação.

O público que procurar o posto de 
vacinação da Kalamazon, na Cidade 
Nova 2, vai curtir o show de Márcia 
Novo e Xiado da Xinela. Já na via Sul 
Hall, no Japiim, o forró da banda Xote 
com Pimenta e o samba do grupo 

vem K Sambar vão agitar o sábado 
de imunização.

O Studio 5 também é parceiro 
do “Show da vacinação” e doou 
500 ingressos do evento “Flash 
Disco”, que vai acontecer no dia 
26 de março. As primeiras 500 
pessoas que se vacinarem no 
local ganharão 1 (um) ingresso 
para o “Flash Disco”.

A campanha é mais uma das 
iniciativas do Governo do Estado 
para levar a vacina para mais per-
to da população, estimulando a 
imunização, e para apoiar o setor 
de entretenimento, contribuin-
do com artistas e produtores 
culturais que tiveram impacto 
na renda em razão das restrições 
da pandemia da Covid-19.

As casas de show vão mo-
bilizar o público a cumprir o 
esquema vacinal. Cerca de 60% 
da população amazonense já 
tomou a segunda dose da vaci-
na e, agora, Estado e Prefeitura 
estão em busca dos outros 40% 
que ainda não se apresentaram 
para esta etapa.

Essa não é a primeira campanha 
de vacinação que conta com o 
apoio dos profissionais da cultura. 
Em fevereiro deste ano, durante a 
campanha “Pra Sambar Tem que 
vacinar”, foram aplicadas 5.542 
vacinas em postos montadas 
em quadras de escolas de sam-
ba de Manaus, em parceria com  
as agremiações.

Região Norte tem as maiores 
taxas de câncer de pênis



Manaus, sexta-feira 11 de março de 2022

Putin autoriza nacionalização 
de empresas ocidentais 
Líder russo também 
fecha exportações de 
200 itens

O presidente da Rússia, Vla-
dimir Putin, anunciou on-
tem medidas em reação 
às sanções das potências 

ocidentais ao seu país, incluindo 
ações como a permissão para a 
nacionalização de empresas oci-
dentais e a proibição da expor-
tação de vários produtos russos. 

Putin disse que as sanções 
ocidentais são ilegítimas e que 
a Rússia resolverá calmamente 
os problemas decorrentes delas, 
pois apesar de causarem impac-
tos na economia russa, será algo 
temporário. “É claro que nesses 
momentos a demanda por deter-
minados bens sempre aumenta, 
mas não temos dúvidas de que 
resolveremos todos esses pro-
blemas trabalhando com calma 
— afirmou. — Aos poucos, as 
pessoas vão se orientar, vão en-
tender que simplesmente não 
há problemas que não possamos 
encerrar e resolver”.

Segundo ele, as empresas 
ocidentais que decidiram ces-
sar suas atividades na Rússia 
deverão ter suas propriedades 
nacionalizadas. “Aqueles que 
vão fechar suas instalações de 
produção precisam agir de for-
ma decisiva e não permitir dano 
aos fornecedores russos locais 
de materiais e componentes. É 
preciso, como sugeriu o chefe 
do governo Mikhail Mishustin, 
introduzir a gestão externa e 
depois transferir essas empre-

DiVulgAçãO

Putim disse ainda que outras medidas serão anunciadas e que pode proibir a entrada de navios estrangeiros no País 

sas para quem quer trabalhar 
— disse Putin, de acordo com a 
agência interfax.

Mercado Aberto
Putin disse, no entanto, que 

a Rússia “não se fechará para 
ninguém” e está pronta para tra-
balhar com companhais estran-
geiras que assim o quiserem. “Nós 
mesmos não vamos nos fechar 
para ninguém. Estamos abertos 
para trabalhar com todos os nos-
sos parceiros estrangeiros que 
quiserem isso”, disse o líder russo. 

Dezenas de firmas americanas 

e europeias já anunciaram o fim 
das atividades na Rússia. O pre-
sidente também disse que Mos-
cou, grande produtor de energia 
que fornece um terço do gás da 
Europa, continuará cumprindo 
suas obrigações contratuais re-
lacionadas ao fornecimento de 
gás, incluindo por gasodutos que 
atravessam a ucrânia.

Pouco antes da reunião, Putin 
assinou um decreto sobre restri-
ções à exportação e à importação 
de produtos e matérias-primas 
até o final de 2022. “A lista inclui 
tecnologia, telecomunicações, 

equipamentos médicos, veícu-
los, máquinas agrícolas, equipa-
mentos elétricos — mais de 200 
itens no total, incluindo vagões e 
locomotivas, contêineres, turbi-
nas, máquinas de processamen-
to de metal e pedra, monitores, 
projetores, consoles e painéis”, 
disse o gabinete presidencial 
russo em comunicado.

O Ministério da Economia afir-
mou que “essas medidas são uma 
resposta àquelas impostas con-
tra a Rússia e visam garantir o 
funcionamento  de setores-cha-
ve da economia”. O mesmo órgão 

disse que suspenderá tempora-
riamente a venda de fertilizantes, 
mas que tem “acordos com países 
amigáveis”.

Outras medidas a serem 
anunciadas podem incluir a res-
trição de navios estrangeiros 
de entrar nos portos russos e 
permitir que as companhias aé-
reas russas registrem jatos alu-
gados de empresas ocidentais 
como sua propriedade, disse  
o governo.

A agência de notícias inter-
fax citou uma fonte familiari-
zada com um projeto de lei e 
afirmou que a Rússia também 
pode proibir temporariamente 
as exportações de grãos para 
um grupo de ex-países sovié-
ticos que fazem parte da união 
Econômica da Eurásia (uEE) de 
15 de março a 31 de agosto, bem 
como as exportações de açúcar 
para fora a área da uEE. 

Kevin Rothrock, editor do site 
russo Meduza, crítico a Putin, 
classificou o plano de naciona-
lização como uma oportunida-
de para agentes corruptos do  
Estado russo.

“O Ministério de Desenvolvi-
mento Econômico da Rússia já 
elaborou um projeto de lei que 
confiaria a gestão desses ativos 
apreendidos à corporação esta-
tal de desenvolvimento VEB e 
à Agência de Seguro de Depó-
sitos da Rússia”, afirmou. “Seria 
o trabalho dessas organizações 
‘reformular’ as empresas apre-
endidas em novas entidades e 
depois vendê-las em leilão públi-
co. Se nenhum comprador ade-
quado for encontrado, o próprio 
Estado agiria como comprador. 
Vai ser uma mina de ouro para  
a corrupção”.

Lula diz que não permitirá 
garimpo em terras indígenas

Congresso derruba veto de Bolsonaro 
à distribuição de absorventes

DiVulgAçãO

lula disse que indígenas não são intrusos 

O ex-presidente luiz inácio 
lula da Silva (PT) disse ontem, 
que, caso ganhe a eleição  para 
a Presidência da República, 
não haverá garimpo em ter-
ras indígenas. “Eles não são 
intrusos. Eles já estavam aqui 
quando Cabral chegou”, justifi-
cou lula. A declaração foi feita 
em entrevista a uma rádio de 
Minas gerais.

Nessa quarta-feira (9/3), a 
Câmara dos Deputados apro-
vou a votação do projeto de lei 
do governo do presidente Jair 
Bolsonaro (Pl) liberando a mi-
neração em terras indígenas. A 
justificativa do governo federal 
para o projeto é a eclosão da 
guerra entre Rússia e ucrânia. O 
conflito colocou em evidência a 
dependência do Brasil da impor-
tação de fertilizantes.Com o álibi 
da guerra, visto que o Brasil não 
está na lista do governo russo 
para ter suprimida a importa-
ção de fertilizantes, o líder do 
governo na Câmara,  deputado 
Ricardo Barros (PP-PR), pediu e 
conseguiu a urgência na trami-

Confronto Distribuição grAtuitA

tação da proposta que libera a 
mineração em terras indígenas.

Conforme o líder do governo, o 
objetivo do projeto é permitir que 
reservas de potássio possam ser 
exploradas nesses territórios a 
fim de se garantir a produção de 
fertilizantes para o agronegócio.

urgência
Na prática, a aprovação do re-

querimento de urgência acelera 
a tramitação da proposta do go-
verno Bolsonaro, que  poderá ser 
votada diretamente no plenário 
da Câmara, sem passar por co-
missões temáticas,.

 O Congresso Nacional de-
cidiu ontem derrubar o veto 
do presidente Jair Bolsona-
ro à distribuição gratuita de 
absorventes menstruais a 
estudantes de baixa renda 
de escolas públicas, pessoas 
em situação de rua ou de ex-
trema vulnerabilidade e pre-
sidiárias ou em cumprimento 
de medida socioeducativa. 

O veto foi derrubado por 
426  votos a 25, na Câmara, 
e, no Senado, por 64 a 1. A 
derrubada do veto aconte-
ce dois dias após Bolsonaro 
editar, no Dia internacional 
da Mulher, um decreto para 
proteção da saúde menstru-
al e distribuição gratuita de 
absorventes e outros itens 
de higiene. 

A bancada feminina tam-
bém reforçou a necessidade 
de haver uma legislação so-
bre o tema.

Com a derrubada, os dispo-
sitivos vetados por Bolsona-
ro serão promulgados. Como 
a legislação prevê que as 

mudanças entram em vigor 
120 dias após a publicação 
oficial, técnicos do Congres-
so afirmam que esse pra-
zo passa a contar apenas a 
partir da promulgação.Esta 
é a terceira vez que o veto  
entra em pauta na sessão do 
Congresso. Antes, não havia 
sido analisado por falta de 
acordo, principalmente por 
parte do governo.

tramitação do projeto
Aprovada na Câmara dos 
Deputados em agosto, a 

proposta foi avalizada pelo 
Senado no dia 14 de setem-
bro e seguiu para a sanção 
do presidente.

Em outubro do ano passa-
do, Bolsonaro sancionou o 
projeto, criando o Programa 
de Proteção e Promoção da 
Saúde Menstrual, mas vetou 
o artigo 1º, que previa a dis-
tribuição gratuita de absor-
ventes higiênicos, e o artigo 
3º, que estabelecia a lista de 
beneficiárias.

11

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |

Agências internacionais



 Manaus, sexta-feira 11 de março de 2022

Marcelo Pontes disputa 
Brasileiro de Wrestling
O atleta é conhecido como 
elite do time de MMA

Divulgação

Divulgação

a participação do sérvio já era duvidosa

tênis

após um tempo longe 
do wrestling, o lutador 
amazonense Marcelo 
“Pão de Queijo” Pon-

tes,  de 22 anos, vai disputar o 
Campeonato Brasileiro Sênior 
da modalidade. os combates 
acontecem neste sábado (12), 
a partir das 14h30 (de Brasília), 
no ginásio Teatrão, em São 
José dos Campos (SP).

Mais conhecido como atle-
ta de elite do time de MMa 
da Escola de lutas José aldo 
(MPBJJ/Nova união), Marcelo 
Pontes quer reviver suas ori-
gens no wrestling. 

Pão de Queijo iniciou a car-
reira aos seis anos de idade 
e treinou com lendas da luta 
olímpica amazonense na ex-
tinta equipe Nilton lins, como 
José Falabella, Cosmo Dias, 
Waldeci Silva, allan Ferreira, 
Helton Henrique e outros.

“Competi muito quando eu era 
cadete, ganhei vários campeo-
natos amazonenses, fui cam-
peão da Copa américa, depois 
parei por um tempo e voltei na 
época da vila olímpica com a 
seleção estadual. Desde 2017 
que eu não disputo uma com-
petição nacional de wrestling 
e estou pronto para mais esse 
desafio”, disse o atleta.

Pontes revelou que foi incen-
tivado por amigos do esporte 
para voltar ao tapete. a força 
veio de amigos do esporte, 
entre eles os atletas e pro-
fessores David Moreira e allan 

Ferreira, ambos nacionalmen-
te conhecidos.

a motivação extra é que o Bra-
sileiro Sênior serve como cri-
tério para acesso ao programa 
Bolsa atleta do governo Fede-
ral. o campeonato também é 

seletiva para o Sul-americano.
“Todo atleta de alto rendi-

mento pensa no Bolsa atleta, 
um incentivo durante todo o 
ano que ajuda muito no nos-
so dia a dia como atleta, os 
nossos custos, então quero 

muito entrar nesse programa. 
Estou treinando, batalhando 
para conseguir os objetivos e 
espero ter um retorno mui-
to bom”, disse Pão de Queijo, 
que está inscrito no estilo livre 
masculino até 86 kg.
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Pontes revelou 
que foi incenti-
vado por amigos 
do esporte para 
voltar ao tapete

Competição 
de tiro com 
arco em 
Manaus

ViLA OLÍMPiCA

DisPUtA 

a primeira Etapa indoor 
do Campeonato Brasileiro 
Multi Site de Tiro com arco, 
acontece neste domingo 
(13), às 7h, na quadra po-
liesportiva da vila olímpica 
de Manaus.

a competição conta com 
apoio do governo do ama-
zonas, por meio da Fun-
dação amazonas de alto 
Rendimento (Faar), para 
classificar os melhores 
atletas ao ranking nacional, 
no final de 2022.

“Por ser uma modalidade 
que reforça o legado e as 
nossas raízes indígenas é 
uma honra poder apoiar e 
incentivar essa prática es-
portiva. assim, revelamos 
talentos para representar o 
amazonas em competições 
nacionais e internacionais”, 
afirmou Jorge oliveira, dire-
tor-presidente da Faar.

o evento é organizado 
pela Federação amazonen-
se de Tiro com arco (Fataro) 
e será dividido entre ar-
queiros adultos e iniciantes, 
masculino e feminino.

“ao longo do ano aconte-
cem cinco etapas regionais, 
nessa modalidade indoor, 
que é o tiro com arco dentro 
de um ambiente fechado, 
assim classificamos os três 
melhores arqueiros, para 
que no final do ano este-
jam no ranking nacional.” 
ressaltou o presidente da 
Fataro, Carlos galindo.

Brasileiro de Luta Livre 
acontece em Manaus 

a arena amadeu Teixeira 
recebe o Campeonato Bra-
sileiro de luta livre neste 
domingo (13), às 9h, e contará 
com 650 atletas vindos de 
diversos estados brasileiros, 
além de desportistas locais 
que chegam de Fonte Boa, 
São gabriel da Cachoeira, Co-
dajás, entre outros.

organizado pela Federação 
amazonense de Submission e 
luta livre Esportiva, a com-
petição visa qualificar os lu-
tadores para campeonatos 
nacionais e mundiais. E será 
dividido nas categorias adul-

to, master, juvenil, pré-mirim 
e absolutos, com premiação 
para os mais bem colocados

os eventos que ocorrem 
nas praças do governo do 
amazonas estarão abertos ao 
público, seguindo os protoco-
los sanitários determinados 
pelo Comitê de Enfrentamen-
to à Covid-19.

Todos que estiverem pre-
sentes nas praças devem 
respeitar os protocolos como 
uso correto da máscara, o 
distanciamento mínimo entre 
pessoas de 1,5 metro e o uso 
do álcool em gel.

MauRo NETo/FaaR

o evento contará com 650 atletas de diversos estados brasileiros

Djokovic anuncia que está fora de torneios 
o tenista Novak Djokovic for-

malizou, nessa quarta-feira (9), 
sua desistência do Masters 1000 
de indian Wells. a participação do 
sérvio era uma dúvida e, mesmo 
assim, o atleta chegou a ter seu 
nome divulgado na chave.

o comunicado de Djokovic, 
falando que não participará da 
competição, foi feito após o 
sorteio, mas antes da divul-
gação da da ordem dos jogos. 
isso fez com que o búlgaro 
grigor Dimitrov fosse movido 
na chave e passasse a ocupar 
a cabeça 33, no lugar do sérvio. 
Dimitrov agora estreia contra o 
vencedor da partida entre Da-
vid goffin e Jordan Thompson.

o adversário anterior do búl-
garo, Tommy Paul, enfrenta um 
tenista do quali ou um lucky-
-loser. Quem vencer o con-
fronto, joga contra alexander 
Zverev, número 3 do mundo.

além de não participar do 
indian Wells, Djokovic também 
anunciou que não participará 
do Miami open. o tenista não 
pode entrar nos Estados uni-
dos sem apresentar o compro-
vante de vacinação completo 
e já dava indícios de que pro-
vavelmente não poderia jogar.

o sérvio só conseguiu dis-
putar o aTP 500 de Dubai na 

atual temporada, uma vez que 
não exigia o comprovante de 
vacinação, chegando às quar-
tas de final. Novak Djokovic 
também ficou de fora do aus-
tralian open após viaja até o 

país e ser barrado pelas au-
toridades australianas. a ex-
pectativa é que ele consiga 
participar do Roland garros, 
já que a França suspendeu o  
passaporte vacinal.
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Artistas do AM 
celebram volta 
aos palcos

Divulgação

Divulgação

o cantor parintinense Derick 
Tavares, de 23 anos, lança nes-
te  sábado (12) o novo trabalho 
“Meu Eu, Nosso Eu”. o álbum 
reúne músicas autorais que 
abordam situações do cotidia-
no para os jovens que buscam 
seu lugar na sociedade.

a obra será composta por 
cinco faixas e estará dispo-
nível em plataformas digitais 
como Deezer e Spotify. o 
projeto de Derick Tavares foi 
contemplado no Prêmio ama-
zonas Criativo, com incentivo 
da lei aldir Blanc, por meio da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura de Parintins (Semcult).

Para marcar o lançamento 
do álbum, será realizado no 
sábado um evento no Merca-
do Municipal de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus), 
a partir das 18h, com convi-
dados especiais.

o álbum do cantor Deri-

ck Tavares foi produzido por 
leonardo Pantoja no Studio 
Ômega, em Parintins, e con-
tou com direção da produtora 
cultural irian Butel, com a 
concepção gráfica de glaed-
son azevedo.

as faixas de “Meu Eu, Nosso 
Eu” trazem músicas que abor-
dam situações do cotidiano 
para os jovens que buscam 
seu lugar na sociedade.

Biografia
Derick Tavares nasceu em 

Parintins, mas ainda jovem 
mudou para Manaus por 
causa dos estudos. o pri-
meiro contato com a música 
aconteceu durante o projeto 
“Jovem Cidadão”,  oferecido 
pelo governo do amazonas 
nas escolas da rede estadual 
de ensino.

Ele teve aulas básicas de 
violão, e quando voltou à ilha 

Tupinambarana passou a ter 
convivência com grandes mú-
sicos na cidade.

aos poucos, Derick Tavares 
deu os primeiros passos na 
igreja Católica e ganhou noto-
riedade em Parintins. o artis-
ta tem influência de artistas 
como Jorge vercillo, Renato 
Russo e Ray Charles, além dos 
compositores parintinenses 
Paulinho Dú Sagrado, Chico 
da Silva e Marcos lima.

LANÇAMENTO 

rETOrNO 

Com o avanço da co-
bertura vacinal contra a 
Covid-19 no amazonas, 
os espaços culturais vol-
tam, aos poucos, a receber 
grandes espetáculos de 
música, dança e teatro, 
entre outros segmentos.

Centenas de artistas do 
estado têm contado os dias 
para retornar aos palcos e 
encontrar, após muito tem-
po, o público amazonense.

integrante do Corpo 
de Dança do amazonas 
(CDa), a bailarina Cleia 
Santos defende a impor-
tância da vacina e acredita 
que o imunizante é um 
dos principais responsá-
veis para que ela e os 
colegas estejam retor-
nando às apresentações 
presenciais e com a pre-
sença de plateia.

“É um sentimento de 
muita honra, porque mui-
tas pessoas não tiveram 
a chance de estar aqui, 
hoje, com a vacina e as 
três doses. E a companhia 
inteira está completa, nós 
não tivemos perdas gra-
ças ao avanço da vacina. 
a vacinação é bem impor”, 
destacou Cleia.

Diretor do Corpo de 
Dança, Mário Nascimento 
lembrou as dificuldades 
impostas pela pandemia 
aos artistas do Brasil e 
do mundo.

“Foi bem difícil para to-
dos os artistas, não só 
para o CDa, mas para 
todos os corpos artísti-
cos, que conseguiram se 
superar durante a pan-
demia”, afirmou o diretor 
do CDa.

Espetáculo exibe vivências das 
pessoas com deficiência em Manaus

EM TEMPo

Com o objetivo de abrir no-
vos horizontes para pes-
soas com deficiência no 
segmento artístico e pro-

por reflexões sobre as vivências, 
inicia em Manaus a curta tempo-
rada do espetáculo “Enxergando 
o invisível”, estrelado pela artista 
amazonense ananda guimarães.

o espetáculo Enxergando o in-
visível ocorrerá de forma gratuita 
nos dias 11 e 12 de março às 19h, 
no Teatro da instalação, R. Frei 

José dos inocentes, s/n – Cen-
tro. a organização é da Casa de 
artes Trilhares. 

a artista ananda guimarães 
é a criadora da palhaça Nene-
ca. No espetáculo, Neneca de 
Beauvoir precisa resolver uma 
missão muito importante: a mis-
são 10 H 35.5. Com ajuda de um 
dispositivo universal e seu fiel 
assistente Robson, ela embar-
ca em aventuras que só quem 
enxerga além do que os olhos 
podem ver conseguem resolver. 
Quer embarcar nesse sonho com 
a gente?

ananda explica que a ideia do 
projeto surgiu pela necessida-
de entendida a partir das suas 
vivências.

“as pessoas ao meu redor 
acompanhavam toda vivência, 
como era a minha vida como 

mulher com deficiência. Quan-
do a gente viu o edital do Sesc 
Residência a gente pensou em 
criar um espetáculo onde existe 
esse protagonismo. Falar sobre 
as vivências dentro do teatro. Eu 
pretendo não projetar muitas coi-
sas no público porque para cada 
um, dependendo da sua vivência, 
chega de uma forma. Mas eu 
quero mostrar como é minha vida, 
mostrar como foi o meu processo 
de aceitação no meu corpo e de 
como eu me apropriei disso para 
jogar com a comicidade e com a 
palhaçaria”, explica.

Importância
o projeto foi contemplado na 

incubadora do Sesc Residência 
na fase de pesquisa. o SESC Re-
sidência é um edital anual que 
tem como objetivo selecionar 

um projeto de cada linguagem 
artística como teatro, circo e 
música para patrocinar uma 
pesquisa.

“Estou muito ansiosa, espero 
que muitas pessoas se identi-
fiquem principalmente pessoas 
com baixa visão, pessoas cegas, 
pessoas com deficiência, mas 
que cause também uma reflexão 
para aquelas pessoas sem defi-
ciência e que comecem a olhar 
de uma forma diferente para o 
outro”, finaliza

a produtora do projeto, Ra-
faela Margarido, explica que a 
trilhares submeteu no edital 
foi de audiodescrição, pesquisa 
de teatro sensorial através do 
cheiro, do paladar. “Eles patro-
cinaram o processo criativo, a 
pesquisa e o resultado é o solo 
da Neneca”, disse.

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Parintinense lança álbum com 
músicas autorais no sábado (12)

O espetáculo ‘En-
xergando o Invisível’ 
ocorrerá de forma 
gratuita nos dias 11 e 
12 de março às 19h 

as faixas de “Meu 
Eu, Nosso Eu” trazem 
músicas que abordam 
situações do cotidiano

Mais de 80 vagas 
estão sendo dis-
ponibilizadas pelo 
Sesc amazonas
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Érico e Milena Desterro e Silva com a linda filha Clarissa, em evento elegante no 
Centro Histórico de Manaus

François Heutekeur, enólogo da Chandon Brasil, presença confirmada no jantar 
assinado pela chef Juliana Faingluz, no restaurante MariMari, no próximo dia 23

O presidente da FAAR- Fundação Amazonense de Alto Rendimento, cumprimen-
tadíssimo hoje pelo seu aniversário

Ivson e Michelle Coelho recebendo Diego Afonso e os filhos, na festa de aniversá-
rio de Ivson Filho, no Alphaville 1

Kamillo e Valéria Viapiana enchendo de 
alto astral, tarde na Jac Chagas

. Uma nova edição do ba-
daladíssimo “Feijão Top”, 
já está marcada. Será no 
dia 9 de abril, no Diamond 
Convention Center. 

. Este ano a feijoada de 

Carnaval vai ser do tipo 
exclusiva, para 200 ca-
beças especiais da cidade 
com a bateria show da Es-
cola de Samba de Apare-
cida e toda uma produção 
para sacudir a agenda da 

turma Vip de Manaus. 

. O evento terá uma lin-
da camiseta/convite que 
já começam a circular na 
cidade neste fim de sema-
na. Info-line: 99985-1422.   

 . A creche municipal 
Magdalena Arce Daou, 
da Prefeitura de Ma-
naus, acaba de alcançar 
destaque nacional com o 
projeto “Quinta Literária: 
Leitores de Fraldas no 
Contexto das Aulas Re-
motas”, na modalidade 
de educação infantil.  

. O anúncio foi realiza-
do pela Fundação Maria 
Cecilia Souto Vidigal, que 
escolheu as 12 melhores 
unidades de todo o Bra-
sil. 

 
. A ação é alusiva ao 

Prêmio Educação Infan-
til - Análise de práticas 

pedagógicas alinhadas 
à Base Nacional Comum 
Curricular, pela Funda-
ção Maria Cecilia Souto 
Vidigal, em parceria com 
o Banco Itaú e União Na-
cional dos Dirigentes em 
Educação Municipal (Un-
dime), desenvolvido no 
ano letivo de 2021. 

 . Em apoio ao “Programa 
Mulheres Inovadoras”, vol-
tado ao incentivo da lideran-
ça feminina no universo das 
startups, o Casarão da Ino-
vação Cassina, administrado 
pela Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação (Se-

mtepi), irá sediar, na próxima 
terça-feira, às 16h, o evento 
de divulgação da 3ª edição  
da iniciativa. 

. O evento é gratuito e a ins-
crição pode ser feita pelo link: 
https://www.sympla.com.br/
evento/3-edicao-do-edital-
-mulheres-inovadoras-en-

contro-manaus/1507483. 

. O programa, promovido 
pela Financiadora de Estu-
dos e Projetos (Finep), em 
parceria com o Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ções (MCTI) e apoio do Ma-
naus Tech Hub, visa estimu-
lar startups lideradas por 

mulheres, de forma a con-
tribuir para o aumento da 
representatividade feminina 
no cenário empreendedor 
nacional, por meio da capa-
citação e do reconhecimen-
to de empreendimentos que 
possam favorecer o incre-
mento da competitividade 
brasileira. 

. O Pátio Gourmet pro-
move, no próximo dia 
23 no restaurante Ma-
rimari, um jantar har-
monizado, com cardápio 
assinado pela chef Julia-
na Faingluz e a presen-
ça especial de François 
Heutekeur, enólogo da 
Chandon Brasil. 

. Responsável por di-
vulgar o conhecimento 

sobre os espumantes e 
vinhos do grupo francês 
LVMH em todo o país, 
François preparou uma 
seleção de bebidas que 
combinam perfeitamen-
te com os pratos elabo-
rados pela chef Juliana e 
que prometem uma ex-
periência gastronômica 
única. As reservas podem 
ser feitas pelo número 
(92) 98411-8614. 

. Kate Middleton é também 
defensora da Ucrânia nesse 
triste episódio que entristece 
o mundo, conforme a própria 
duquesa de Cambridge dei-
xou claro em um dos com-
promissos oficiais que teve 
na última quarta-feira, em 
Londres.  

. A futura rainha consorte 
do Reino Unido resolveu vi-
sitar o Centro Cultural Ucra-
niano que fica na região de 
Holland Park da capital ingle-
sa e ainda escolheu usar um 
suéter azul da grife Alexander 
McQueen,  ao qual adicionou 
um button com a bandeira da 
Ucrânia, país em guerra com 
a Rússia. 

. Aliás, o príncipe William, 
marido e seu acompanhante 
no “outing” oficial, colocou 
um button idêntico na lapela 
de seu paletó azul marinho. 
Em tese, membros da famí-
lia real britânica não devem 
fazer nada que possa ser in-
terpretado como uma mani-
festação política e, à parte as 
roupas e acessórios usados 
por Kate e William, não saiu 
da boca de nenhum dos dois 
nada nesse quesito. Os ingle-
ses – e boa parte do planeta 
– aplaudem.  
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Juca Chaves é o nome artístico de 
Jurandyr Chaves, alguém que tam-
bém ficou conhecido como Menestrel 
Maldito. Fez jus, ao longo do tempo, 
a todas as denominações, menos do 
“Nasal Sensual”, um exagero da parte 
dele. Nasal sim, sensual nunca.

Ou, como preferia, o Juquinha, aque-
le que tinha sempre os seus shows 
lotados e ingressos intensamente dis-
putados, nas várias temporadas em 
nossos teatros e alguns lá de fora. 

Desde o início dos anos 1960, a sua 
música e o humor ácido contra os po-
líticos de todos os partidos pautaram 
sua carreira.

Crítico feroz da ditadura militar, tam-
bém fazia obras de arte como “Por 
Quem Sonha Ana Maria?” e “Cúmplice”.

Ainda recentemente, teve um teatro 
com seu nome em São Paulo, mas as 
manobras da vida acabaram desviando 
o caminho.

O destino, de maneira cruel, resolveu 
pregar uma peça, e um problema de 
saúde o obrigou a parar com tudo. 
Interromper a sua obra.

Tentando superar, com grande es-
forço, esse primeiro baque, veio um 
segundo, para lhe acometer de ma-
neira irremediável.

Aos 83 anos, cada dia menos as lem-
branças da vida lhe são memoráveis.

E, cada dia mais, o cruel desapare-

Reencontro 
Os atores Thiago Amaral e 

Duda Nagle se reencontram 
nos bastidores de “Reis”, 
nova produção bíblica da Re-
cord que tem estreia marca-
da para dia 22.

Os dois trabalharam juntos 
em “Cúmplices de Um Res-
gate”, novela do SBT.

Pés no chão
A mudança repentina na 

dramaturgia da Globo, com 
a antecipação do trabalho 
de Glória Perez e a saída de 
João Emanuel Carneiro da 
fila das 21h, se deu pelos mo-
tivos mais simples.

É bom não elucubrar e nem 
imaginar estratégias mirabo-
lantes.

O que aconteceu
Pessoas da própria dra-

maturgia admitem que, em 
novas avaliações, conclui-
-se que a história imagina-
da por Carneiro não teria 
fôlego para mais de 80 ou  
90 capítulos.

E as pretensões da Globo, 
a partir de agora ou dos so-
lavancos apresentados por 
“Amor de Mãe” e “Um Lugar 
ao Sol”, é botar novelas mais 
consistentes no ar. O novelão. 
“Pantanal” agora e “Traves-

·Thelmo Fernandes, Pau-
lo Gorgulho, Bianca Bying-
ton, Leonardo Medeiros, 
Debora Lamm, Raquel 
Karro, Bel Kowarick, Erom 
Cordeiro, Paola Antonini, 
Nicolas Vargas, Flavio Bau-
raqui e Laila Zaid estão no  
elenco de “Todo Dia a 
Mesma Noite”...

·...É a nova série da Ne-
tflix, em cinco episó-
dios, baseada na tra-
gédia da boate Kiss e 
com estreia marcada  
para 2023.   

·A produção do Ratinho 
encontra dificuldades 
para levar grandes nomes 
de fora ao quadro “Wall  
Duet Brasil”...

·...Até por isso, acaba re-
correndo ao elenco do pró-
prio SBT.     

·Terminam hoje as filma-
gens de “Mussum, O Fil-
mis”, protagonizado por  
Ailton Graça...

·...O lançamento aconte-
cerá em 2023.

·A série “Ameaça Invisí-
vel”, já inteiramente gra-
vada e dirigida por Ajax Ca-
macho, pode ser uma das 
novidades da Record nesta  
temporada...

·...Juliana Knust faz a 
protagonista desta série, 
que fala sobre uma nova  
pandemia.

·Tiago Abravanel aguarda o 
fim de contrato com a Globo, 
pelo “BBB”, para gravar pro-
gramas da concorrência...

·...Mas, segundo se infor-
ma, o neto de Silvio Santos 
passará longe de programas 
da Rede TV!. Tem bronca?

C´est fini
Juliana Algañaraz reassu-

miu, quarta-feira, suas fun-
ções no Artístico da Rede 
TV!, após período de descan-
so, por conta do “Carnaval”.

Ela tem pela frente várias 
definições, “Encrenca” e “TV 
Fama” entre elas.   

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAçãO

sia” imediatamente depois.

De novo
Essa é a notícia de hoje, 

mas, por favor, pé atrás por-
que pode ter outra comple-
tamente diferente amanhã:

O “Encrenca”, da Rede TV!, 
fazendo jus ao nome, teve 
novamente a sua estreia 
transferida, agora para o dia 
27.

Marcha à ré
Foi uma ducha de água 

fria na Band a não contrata-
ção de Pietro Fittipaldi pela 
americana Hass, equipe de 
Fórmula 1.

Um brasileiro na pista, pela 
audiência e lado comercial, 
seria um fator dos mais im-
portantes para a temporada 
deste ano.

 Ainda de lá
erido telejornal da Adriana 

Araújo não tem nova data de 
estreia fixada.

Mas o título, pelo menos, já 
é conhecido: “Boa Tarde São 
Paulo”. São tantas as mudan-
ças, que numa dessas Silvio 
Santos está fazendo um bico 
na Band.

Uma vida
Bacana demais a homena-

gem que o programa da Gi-
sele Alves, na Rede Brasil, 
prestou ao Giancarlo Sarto-
rello, que acaba de comple-
tar seis décadas de carreira. 
Entenda-se, televisão.

Foi galã da Tupi, em vá-
rias novelas, nos tempos do 
Tony Ramos, Dennis Car-
valho, Juca de Oliveira e  
companhia bela.

Dando choque
Nessa retomada da sua 

dramaturgia, o SBT, em al-
gum momento, também terá 
que ir às compras de equipa-
mentos para renovar o setor.

Em especial, de iluminação. 
Fora o que vem sendo alu-
gado, o pouco que sobrou é 
muito antigo. Perigoso até.

Start
A HBO Max pretende iniciar 

em julho as gravações da sua 
primeira telessérie, “Segun-
das Intenções”, com Camila 
Pitanga como protagonista.

O elenco, conforme anun-
ciado, terá uma atriz revela-
da em concurso do programa 
“Faustão na Band”.

Comando 
As telesséries da HBO Max, 

assim como as suas séries, 
terão sempre o apoio de uma 
empresa de conteúdo, mas 
apenas para o serviço de 
produção.

Toda a orientação e de-
senvolvimento dos trabalhos 
será dos profissionais da 
própria WarnerMedia, sob a 
direção de Bárbara Carvalho.

Jurada convidada
Luísa Sonza será a jurada 

convidada do “The Masked 

DIVULGAçãO

Esquecido, o Menestrel Maldito tem pouca 
lembrança da sua importância

Singer Brasil” deste domingo 
na Globo.

“Foi um prazer poder par-
ticipar de um dos principais 
programas musicais do Bra-
sil e do mundo. Sempre as-

sisto de casa e me divirto 
demais. Estar presente ali 
no palco foi mais incrível 
ainda. Só gente talentosa 
dando o seu melhor. Ado-
rei a experiência!”, afirma a 
cantora.

cimento da memória lhe persegue.

Um artista com olhar distante, que 
quase nunca reconhece seus caros 
amigos ou, a cada dia, reconhece  
menos.

Ao seu lado, a fiel companheira Yara, 
que desde 1975 se transformou na 
grande estrutura de sua vida.

Pouco a se fazer. O futuro é uma 
incógnita.



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Transportes Coletivo Urbano e 

Rodoviários de Manaus e Região Metropolitana no uso de suas atribuições estatu-

tárias convoca todos os trabalhadores representados por essa Entidade Sindical, a 

comparecerem na Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 18 de março 

de 2021 (sexta-feira) na sede da entidade sita à Rua Domingos Lima nº 119, Bairro 

Nossa Senhora das Graças, sendo a 1º Convocação dos Trabalhadores do 2º turno 

as 09h00min com a presença de 2/3 dos trabalhadores e a 2º Convocação será 

as 09h30min com os presentes que houver. A 1º Convocação dos Trabalhado-

res do 1º turno às 15h30min com a presença de 2/3 dos trabalhadores e a 2º 

Convocação será às 16h00min com os presentes que houver, para deliberarem 

sobre a seguinte ordem do dia:

a)Tomar conhecimento e deliberar aprovando a pauta de reivindicações a ser apresentada 

ao Sindicato Patronal para a renovação da Convenção Coletiva de Trabalho 2022/2023;

b)Deliberar sobre assembleia permanente enquanto perdurar as negociações ou 

dissídio coletivo;

c)Autorizar a Diretoria do Sindicato a firmar a convenção coletiva ou acordo por 
empresas, ou ainda, buscar via judicial se for o caso ajuizando Dissídio Coletivo, 

em havendo malograda as negociações;

d)Estabelecer o valor da contribuição assistencial a ser paga, em face do presente 

acordo coletivo a ser firmado, de acordo com o artigo 512. Alínea “e”, da CLT, e 
fixando ainda prazo para o direito de recusa;
e)Deliberar sobre indicativo de greve de advertência;

f)Assuntos Gerais.
Manaus, 10 de março de 2022.

Givancir de Oliveira Silva

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES 
EM TRANSPORTES COLETIVO 

URBANO E RODOVIÁRIO 
DE MANAUS E REGIÃO 

METROPOLITANA

Rua Domingos Lima, nº 119, Bairro Nossa Senhora das Graças, CEP 69.053-380, Manaus- Amazonas
Fone: 3348-8110  E-mail: sttrm_am@hotmail.com

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Tech – Steel Indústria, Comércio e Serviços de Usinagem Ltda., torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Instalação n°  226/10-05, que 
autoriza a instalação de uma indústria destinada à fabricação de calibra-
dores, buchas e eixos, em uma área de 0,2743ha de um total de 0,404ha,  
localizada na Av. dos Oitis,  s/n°, Gleba D2D, Lote 7-B-3/D,  Distrito In-
dustrial II, no Município de Manaus- AM, para Indústria Metalúrgica, com 
validade de 18 Meses.


